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Истринские Вести

В СЕЛЕ НИКУЛИНО С БОЖЬЕЙ ПОМОЩЬЮ  
ВОЗВОДИТСЯ ПРАВОСЛАВНЫЙ ХРАМ 
СВЯТИТЕЛЯ НИКОЛАЯ ЧУДОТВОРЦА И 
ДЕТСКАЯ ВОСКРЕСНАЯ ШКОЛА.  
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ВСЕ ШКОЛЫ ИСТРИНСКОГО РАЙОНА 
ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В ЕДИНОМ ДНЕ 
ЗДОРОВЬЯ, КОТОРЫЙ ОБЪЯВЛЕН 9 
СЕНТЯБРЯ В ПОДМОСКОВЬЕ. 
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ДВА ГОДА ИСПОЛНИЛОСЬ СЛЕДСТВЕННОМУ 
КОМИТЕТУ ПРИ ПРОКУРАТУРЕ РФ. 
КОГДА ОН СОЗДАВАЛСЯ, ТО ВРЕМЕНИ НА 
«РАСКАЧКУ» У ЕГО СОТРУДНИКОВ НЕ БЫЛО. 
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Дедовчане чествовали долгожителей и молодожёнов

В праздничный день центральная 
площадь города преобразилась. 
Фасад Дома культуры украсили 
гирлянды воздушных шаров; по 
периметру площади раскинулась 
ярмарка, на которой можно было 
приобрести сопутствующие 
празднику товары: разноцветные 
парики, маски, игрушки, сладкую 
вату и многое другое. 

Н
епривычно выглядела и проезжая 
часть улицы Гагарина: автомоби-
лей на ней не было, зато курси-

ровали конные повозки и разноцветный 
детский паровозик. За Домом культуры 
и в соседнем дворе работали аттракцио-
ны: карусели, батуты и детский картинг. 
Организаторы позаботились о том, что-
бы на празднике не скучали ни взрослые, 
ни дети. 

На сцене для дедовчан выступали твор-
ческие коллективы города со своими луч-
шими номерами, таланты собственной 
«фабрики звезд» продемонстрировал со-
бравшимся дедовский филиал РГСУ. 

Настоящий азарт у публики вызвала 
игра «Телемания». Шесть самых смелых 

дедовчан поднялись на сцену для участия 
в остроумных и смешных конкурсах. 
Ведущие предложили им угадать по му-
зыкальной заставке название телепереда-
чи, вспомнить продолжения рекламных 
слоганов, почувствовать себя на месте те-
леведущего во время подготовки к эфиру. 
Победители конкурсов получили ценные 
призы от администрации города.

Вслед за этим начался конкурс детско-
го рисунка под названием «Я рисую лю-
бимый Дедовск». Малыши охотно взялись 
за фломастеры и буквально через чет-
верть часа на белых листах бумаги поя-
вились дедовские пейзажи. 

В четыре часа дня состоялось офици-
альное открытие праздника. Для этого 
на площадь прибыли глава Истринского 
района Анна Щерба, глава Дедовска 
Александр Рогачев, депутат Московской 
областной думы Галина Уткина, пред-
седатель Дедовского Совета депутатов 
Владимир Шилов.

— День рождения города — это празд-
ник каждого из нас, — сказала в своем 
выступлении Анна Щерба. — Город — это 
живой организм, он развивается, преоб-
ражается и с каждым годом становится 

краше. Здесь есть замечательный спор-
тивный комплекс, православный храм, 
поликлиника, обновляются школы, стро-
ятся новые детские сады. И впереди у нас 
еще много дел, чтобы жизнь в городе ста-
новилась лучше и лучше!

Бесспорно, День города — это празд-
ник его жителей, всех тех, кто трудился 
на благо Дедовска долгие годы, для кого 
выбранная в юности профессия стала 
призванием на всю жизнь. 

Почетными грамотами губернато-
ра области и благодарственными пись-
мами главы района были награжде-
ны дедовчане, признанные лучшими в 
своей профессии. За большой вклад в 
эстетическое воспитание подрастающе-
го поколения заслуженные награды по-
лучили директор дедовской музыкаль-
ной школы Анатолий Шелепнев и его 
заместитель Алла Кувылина, педагог хо-
реографической студии «Родник» Елена 
Строева, художественный руководитель 
Дедовского культурно-досугового ком-
плекса Дмитрий Роман, педагог дедовско-
го лицея Ольга Скуратович, руководитель 
хора «Благая весть» Екатерина Аветисян.

Окончание на стр.4

ДЕНЬ ГОРОДА — 
ПРАЗДНИК КАЖДОГО ЖИТЕЛЯ

Дедовск отметил свой 69-й день рождения пятого сентября

МЕДИЦИНА

Льготные лекарства                    
в аптеках есть

Сейчас ждут получателей медикаменты на 
общую сумму 11 миллионов рублей. 

В управлении здравоохранения Истринского 
района опровергли упорно циркулирующие 
слухи о проблеме с нехваткой лекарств для 
льготников. Сейчас ситуация с выдачей льгот-
ных медикаментов остается стабильной, и все 
четыре аптеки Истринского района, работаю-
щие с льготниками, имеют в наличии необходи-
мые лекарства. 

На сегодняшний день областные льготники 
забрали только 25 процентов лекарств, предна-
значенных для них в этом месяце и находящих-
ся сейчас в аптеках Истринского района. С ле-
карствами для федеральных льготников также 
проблем не возникает, но они традиционно ста-
раются получить медикаменты в первые дни их 
привоза в аптеки. Сейчас в аптеке Павловской 
Слободы находятся льготные лекарства на сум-
му 200 тысяч рублей, в аптеке «Хелп-Фарм» на 
Глебовке — на 420 тысяч рублей, и остальные ле-
карства на общую сумму больше 10 миллионов 
рублей лежат на полках дедовской и истринской 
аптек. Начальник управления здравоохранения 
Александр Фесенко говорит, что проблем для 
больных с лекарственной зависимостью в райо-
не уже давно нет, и единственная сложность, ко-
торая иногда возникает с обеспечением льгот-
ников, связана с механизмом закупки лекарств. 

Для того, чтобы аптеки получили лекарства, 
управление здравоохранения должно подать за-
явку с указанием списка и количества необхо-
димых медикаментов в Минздрав Московской 
области. После чего решается вопрос о прове-
дении аукциона (все тендеры, как правило, про-
водятся в начале года), о котором  публикуется 
соответствующее объявление, а с момента пу-
бликации до дня проведения конкурса соглас-
но федеральному законодательству (№ 94 ФЗ) 
должно пройти не менее 45 дней. Затем несколь-
ко дней тратится на вынесение решения и орга-
низацию поставки. Таким образом, если количе-
ство льготников, нуждающихся в определенном 
лекарстве, неожиданно увеличивается, и ле-
карств не хватает, новых поступлений препара-
тов «сверх плана» из-за бюрократических слож-
ностей придется ждать около двух месяцев. 

Стоит отметить, что подобные сложности 
встречаются только тогда, когда количество 
больных, нуждающихся в определённом лекар-
стве, резко возрастает. В обычной ситуации все 
препараты поступают в необходимых количе-
ствах и в срок. 

— Бывает, что некоторые больные жалуют-
ся на отсутствие лекарств тогда, когда в апте-
ках просто нет препарата именно с таким на-
званием, но есть его аналоги, — рассказывают 
в управлении здравоохранения. — Надо пони-
мать, что список льготных лекарств, на которые 
выделяются средства из областного и федераль-
ного бюджетов, ограничен. Для того, чтобы до-
бавить туда новые наименования, не входящие 
в список, необходимо предоставить выписку из 
истории болезни пациента на врачебную комис-
сию в Минздрав, и при положительном решении 
после процедуры согласования лекарство будет 
поставлено в аптеку. 

Наталья КУЛИКОВА 
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Музыканты выходят 
 в город

Истринский народный духовой оркестр 
подарит горожанам музыкальные 
выходные. 

Начиная с 12-го числа, каждую субботу сен-
тября в Истре на площади Дружбы будет зву-
чать оркестровая музыка. Акция «В городском 
саду играет духовой оркестр» проходит в кон-
це лета — начале осени по всей Московской 
области. 

— Мы полностью готовы к выступлениям, 
— рассказывает руководитель Истринского 
народного духового оркестра Роман Олексюк. 
— Уже подобрали репертуар, в этот раз в нем 
почти не будет классических произведений, 
только легкая эстрадная музыка. 

Мария РЫЧЕНКОВА

АКЦИЯ

Билеты в кино — бесплатно

Благотворительную акцию для детей 
из многодетных и малообеспеченных 
семей Истринского района провел 
5 сентября Центр досуга «Мир».

Специалист районного управления соци-
альной защиты населения Ирина Свиридова 
рассказала, что сотрудничество с Истринским 
культурно-досуговым комплексом для них 
становится доброй традицией:

— В этот раз на безвозмездной основе нам 
было предоставлено 176 билетов в истринский 
кинотеатр на утренний сеанс кинофильма с 
элементами анимации «Миссия Дарвина»,  Эти 
билеты мы распределили между детишками из 
социально незащищенных семей. Ребята полу-
чили от просмотра большое удовольствие, их 
радости не было предела, ведь для таких детей 
поход в кино — настоящий подарок.

Мария РЫЧЕНКОВА

СПОРТ

К соседям за победой

Команда ветеранов Истры 
выиграла традиционный футбольный 
турнир в Красногорске.

Как рассказал руководитель команды 
«Истра» Александр Куликов, турнир состоял-
ся 5 сентября в День города Красногорска. В 
нём участвовали четыре команды: «Зоркий -1», 
«Зоркий -2», «Истра» и «Зеленоград».

 Каждый из участников сыграл по две игры. 
В первой игре наши  встречались с командой 
«Зоркий-1». Основное время этого интересно-
го по содержанию матча закончилось нулевой 
ничьей. Всё решила серия послематчевых пе-
нальти, где лучшим был наш вратарь Алексей 
Мельников. В финале в матче за первое место 
встретились команды «Истра» и «Зоркий -2». 
Игра получилась достойной финала и закон-
чилась со счетом 2:1 в пользу гостей. В коман-
де «Истра» отличились Виктор Барчук и Игорь 
Русаков. 

Владимир САЯПИН

ИНФОРМАЦИЯ

Вниманию жителей 
Московской области

С 26 августа 2009 года Приёмная правитель-
ства Московской области работает по адре-
су: г. Москва, ул. Садовая-Триумфальная, дом 
10/13, строение 2.

Проезд: до станции метро «Маяковская», 
выход из первого вагона (от центра) на ул. 
Тверскую, из подземного перехода к ул. 
Садовая-Триумфальная.

Справки по телефону: 606-60-42
Запись на приём и консультации граждан 

по телефонам: 650-31-05, 650-30-12, 650-33-31, 
650-32-52.

По результатам обращений 
граждан на «Прямую 
линию» 24 августа, когда 
Анна Щерба в студии ТРК 
«Истра» отвечала в эфире 
на вопросы жителей, 
ведётся ремонт дороги 
во дворе дома на улице 
Юбилейная, 14.

М
ы отправились на ме-
сто события, где убеди-
лись, что работы во дво-

ре жилого дома ведутся вовсю. 
Напомним читателям, что бук-
вально недавно во время пря-
мой линии в прямом эфире ТРК 
«Истра» главе района поступило 
обращение по поводу плохого 
состояния дороги возле жилого 
дома № 14 по ул. Юбилейная. 

Замглавы администрации 
района Александр Горбатков (он 
курирует, в частности, вопросы 
сферы ЖКХ)  не только расска-
зал о ведущихся работах, но и 
подтвердил, что ремонт придо-

мовых территорий, несмотря на 
непростое положение с финан-
сированием, будет продолжать-
ся и впредь во всех городских 
и сельских  поселениях  наше-
го края.

-Главой района дано указа-
ние привести эту дорогу в над-
лежащее состояние, сюда уже 
подошла строительная техни-
ка: готовим дорогу, а потом бу-
дем укладывать асфальт. Работы 
выполняет подрядная органи-
зация Истринское ДРСУ.  Здесь 
предусмотрено небольшое рас-
ширение дороги,  разработан 
проект. Думаю, что за неделю на 
этом объекте порядок будет на-
ведён, а поручение главы  -  вы-
полнено. Напомню, что суще-
ствует комплексная программа 
ремонта придомовых террито-
рий, и то, что происходит сей-
час здесь, на Юбилейной, от-
нюдь не разовая акция, такие 
работы ведутся  по всему рай-
ону, ведь жизнь не останав-

ливается, –  сказал Александр 
Анатольевич.

Другие вопросы, поставлен-
ные жителями на прямой ли-

нии, будут решены администра-
цией в ближайшее время. 

 Ольга ЕГОРОВА, 
фото Михаила МАЛЯВКО

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

ДВОР НА ЮБИЛЕЙНОЙ ПРИВОДЯТ 
В ПОРЯДОК

Работы выполняет Истринское ДРСУ

Выпускникам из числа детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
нужны патронатные 
воспитатели. 

В последние годы наше обще-
ство все чаще стало задумывать-
ся о тех, кому необходимы забота 
и внимание: о детях, которые по 
той или иной причине остались 
без семьи и проживают в детских 
домах и интернатах. Закончив 
пребывание в детских домах и 
школах-интернатах, все дети на-
правляются на обучение профес-
сии. Окончив профессиональное 
обучение и получив документы о 
профессиональном образовании, 
выпускники детских государ-

ственных учреждений возвраща-
ются домой. 

Летом 2009 года в наш район из 
учреждений вернулись трое вы-
пускников из числа детей-сирот 
и детей, оставшихся без попече-
ния родителей. 

Специалисты управления опе-
ки и попечительства перед встре-
чей выпускников провели кон-
сультации с родственниками 
выпускников, предваритель-
но проверили жилье, в которое 
предстояло вернуться нашим 
землякам. А при встрече прие-
хавшим ребятам разъяснили их 
права, обсудили с ними вопро-
сы дальнейшего жизнеустрой-
ства. Все ребята были поставлены 
на учет в Истринский центр заня-

тости населения с целью подбора 
работы с учетом свободных ва-
кансий, пожеланий ребят и име-
ющейся у них специальности. 

Всем выпускникам предложи-
ли помощь патронатных воспи-
тателей, без которых было бы 
очень сложно обустроиться на 
новом месте и в одиночку пе-
режить период адаптации. Как 
правило, у этих ребят нет нико-
го, кто мог бы принять участие в 
их жизни.  Практика показывает, 
что большинство ребят, привык-
ших к замкнутому пространству 
и узкому кругу общения, теряют-
ся в большом и непонятном мире. 
Даже если кто-то из них уже со-
ставил себе определенный план 
на будущее, вряд ли знает, как 

его осуществить. В этот момент 
им необходим человек, который 
окажется рядом, выслушает, даст 
добрый совет и примет участие 
в решении различных вопро-
сов. Таким человеком и станет 
для молодых людей патронатный 
воспитатель. 

Эти дети — наши земляки, и 
они нуждаются в нашем внима-
нии и поддержке. У многих из нас 
есть желание помочь, но не каж-
дый знает, как это можно сделать. 

Управление опеки и попечи-
тельства приглашает всех жела-
ющих к сотрудничеству.  Наш 
адрес: г. Истра, ул. Первомайская, 
д. 2, комнаты 2,10. Телефон/факс: 
8 (49631) 4-91-42, 8 (49631) 4-57-
61.

Подведены итоги районного 
конкурса на лучшую детскую 
иллюстрацию произведений 
великого поэта. В нем 
приняли участие  юные 
читатели библиотек района в 
возрасте от 5 до 15 лет.

Читатели представили на суд 
оргкомитета, председателем ко-
торого выступила замести-
тель главы администрации рай-
она Валентина Невзорова, 119 
творческих работ. Книгочеи из 
Истринской центральной район-
ной детской библиотеки, а так-
же из библиотек Павловской 
Слободы, Кострово, Онуфриево, 
Бужарово, Манихино, Снегирей, 
Агрогородка и Гидроузла в раз-
ной художественной манере пе-
редали своё видение произведе-
ний «Руслан и Людмила», «Сказка 
о царе Салтане», «Сказка о ры-
баке и рыбке», «Сказка о мерт-
вой царевне и семи богаты-

рях». Валя Гирджюнас  (12 лет) 
и Юля Андреева (15 лет) сде-
лали иллюстрации к рома-
ну в стихах «Евгений Онегин». 
Одиннадцатилетних Юлю 
Сутягину и Анну Борисову вдох-
новила на творчество «Сказка 
о попе и работнике его Балде», 

а Диму Афанасьева (13 лет) — 
«Сказка о золотом петушке».

— Все работы хороши. 
Чувствуется, как дети старались, 
их выполняя. Мы непременно от-
метим всех ребят, принявших уча-
стие в конкурсе. Но выбрать надо 
было лучшие работы. И оргкоми-

тет признал наиболее интерес-
ными 16 иллюстраций. Они и от-
правлены на областной конкурс, 
итоги которого будут известны 
15 сентября, — говорит замди-
ректора Истринской ЦБС по ра-
боте с детьми Татьяна Саенко. 
— Следует отметить, что наши 
читатели активно участвуют в 
областных и районных конкур-
сах. На днях, например, мы про-
вели в библиотеке конкурс «Что? 
Где? Когда?» с читателями — уча-
щимися 6-7 классов Истринской 
школы №2. Он был посвящен го-
довщине Бородинского сраже-
ния. На 11 октября намечено 
проведение конкурса, посвящен-
ного 80-летию Московской обла-
сти. Сейчас в ЦБС проходит рай-
онный краеведческий конкурс 
на тему: «Люби свой край и вос-
певай!» Приглашаем читателей к 
участию в нем.

Ирина ОГОРОДНОВА,
фото из архива

КОНКУРС

Руслан, царь Салтан и Евгений Онегин
отправились на областной конкурс, посвященный 200-летию А.С. Пушкина

МИЛОСЕРДИЕ

Возвращение домой
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В этот день у школьников не 
было уроков, с самого утра 
они готовились к спортивным 
соревнованиям: разминались, 
рисовали плакаты, 
придумывали речевки. Ярко и 
массово праздник здорового 
образа жизни прошел в 
истринском лицее. Там в Дне 
здоровья были задействованы 
даже первоклашки. 

Б
еседу о здоровом образе жиз-
ни с ними провела медсестра 
лицея Валентина Рогачева. Она 

рассказала о пользе регулярных за-
нятий спортом, о важности пра-
вильной посадки за партой и дала 
много других полезных советов. 
С ребятами постарше, учащимися 
третьих-шестых классов, семинар 
на тему: «Береги здоровье смоло-
ду» провела врач лицея Валентина 
Андриянова. В гости к старшекласс-
никам пришли уважаемые в нашем 
районе спортсмены: тренеры по 
лыжному спорту Виктор Тимашов 
и Алексей Алексеев, а также тренер 
по гандболу Владимир Дивенко. 
Они рассказали ребятам о спортив-
ных секциях района и об успехах их 
воспитанников.

После этого лицеисты вышли на 
школьный стадион для участия в 
спортивных состязаниях, которые 
для них подготовили учителя физ-
культуры. Классы боролись между 

собой в эстафетах, командных ви-
дах спорта и подвижных играх на 
свежем воздухе. «За своих» активно 
болели представители группы под-
держки и классные руководители. 

Заместитель директора лицея 
Лидия Алексеевна Максимова так-
же провела весь день на школь-
ном стадионе, наблюдая за ходом 
соревнований.

— Проводить в учебных заведе-
ниях День здоровья — это замеча-
тельная традиция, — считает Лидия 
Алексеевна. — Но и без этого мы уде-
ляем спорту повышенное внимание, 
наши учителя по физкультуре  име-
ют большой опыт работы, они зна-
ют, как привить ребятам любовь к 
спорту. Всю программу сегодняш-
него праздника мы с ними приду-
мали самостоятельно, а школьники 

проявили свою находчивость и изо-
бретательность в оформлении пла-
катов с названием команд и сочине-
нии веселых кричалок. 

Наш корреспондент побы-
вал на Дне здоровья и в посел-
ке Новопетровском, где праздник 
прошел в минувшее воскресенье.  
В его программе были комплекс-
ная эстафета, кросс, армреслинг, 
матч по мини–футболу и сорев-
нования по городкам. В соревно-
ваниях приняли участие девоч-
ки и мальчики в возрасте от 6 до 
13 лет. Учитывая, что для многих 
участников это был первый старт, 
организаторы и болельщики под-
держивали ребят. Подсказывали, 
как распределить силы на тяжё-
лой даже для взрослых полукило-
метровой дистанции, как удобнее 

занять позицию за столом арм-
реслинга, и как правильно по-
слать в цель городошную биту. 
Соревнования начались с кросса. 
Его среди девочек возраста до 10 
лет выиграла Ира Князева. Второе 
место заняла Таня Сапунова, а тре-
тье — Кристина Тельбух. У маль-
чиков этого возраста первым был 
Дима Емельянов, вторым — Алёша 
Кузнецов и третьим — Денис 
Шильников.

В возрастной группе 11 – 13 лет 
победу одержали Милана Хаконова 
и Дмитрий Лялин. Традиционно 
много болельщиков было в сорев-
нованиях по армреслингу. В этом 
виде соревнований победителями 
стали Юля Бунеева и Дима Лялин. 
Затем наступило время следую-
щего вида соревнований под на-
званием «городки». Поскольку об 
этом виде спорта из ребят мало 
кто слышал, организаторы реши-
ли провести для всех желающих 
мастер-класс. Ребятам показали, 
что такое городки, дали возмож-
ность поразить сделанные из них 
фигуры специальным снарядом, 
городошной битой. Затем все с 
удовольствием смотрели матч по 
мини-футболу, где игроками были 
сами юные болельщики. 

Мария РЫЧЕНКОВА,
Владимир КЛОЧКОВ,

фото Марии РЫЧЕНКОВОЙ

МЕРОПРИЯТИЕ

УРОК НА СВЕЖЕМ ВОЗДУХЕ
Все школы района приняли участие в Едином дне здоровья,                                            

который объявлен 9 сентября в Подмосковье

ЗАГС

В магию трех 
девяток верят 

немногие

Сотрудники Истринского 
районного управления 
ЗАГС отмечают, что вопреки 
ожиданиям, не многие 
пары изъявили желание 
зарегистрировать брак 
9 сентября.

Девятое число девятого месяца 
2009 года… В магию этих трех де-
вяток поверили восемнадцать пар 
молодоженов Истринского рай-
она. Для них в будний день была 
проведена торжественная реги-
страция брака. 

— По опыту работы могу сказать, 
что восемнадцать пар брачую-
щихся в день — это не очень боль-
шое количество, — рассказывает 
начальник Истринского управле-
ния ЗАГС Светлана Пургина. — В 
выходные дни желающих зареги-
стрировать отношения гораздо 
больше. А девятое сентября — сре-
да, и, видимо, устраивать свадьбу в 
этот день многим неудобно из-за 
рабочего графика. Мы же со своей 
стороны всегда готовы пойти на-
встречу тем, кто хочет официаль-
но зарегистрировать свои отно-
шения. И если наши молодожены 
верят, что особая дата принесет 
удачу их семье, то пусть так и 
будет!

Мария РЫЧЕНКОВА

Во всех магазинах на прошлой неделе 
дорожало яйцо:  в «ТОНе» всего на 60 
копеек: с 30 руб. 40 коп. до 31 рубля, в 
«Квартале» с 25 руб. 90 коп. до 27 руб. 40 
копеек.

В новопетровском магазине в связи с новой 
поставкой цена на него поднялась сразу на  4 
рубля 50 копеек. Сахар подорожал только в 
«ТОНе»: с 28 руб. 90 коп. до 30 рублей.

Гречневая крупа подорожала в «Патерсоне» 
на 2 рубля 20 копеек и теперь ее можно купить 
здесь по 19 руб. 69 коп. за 900 г, а в «Квартале», 
наоборот,  подешевела на рубль и теперь сто-
ит 16 руб. 90 копеек.

Картошка подешевела в «ТОНе» — с 20 руб. 
50 коп. цена опустилась ровно на два рубля, 
до 18 руб. 50 коп., на два рубля снизил цену на 
картофель и «Патерсон», и теперь вместо 13 
руб. 69 коп. его можно купить здесь за 11 руб. 
69 коп.

Кроме того, некоторые изменения на про-
дукты произошли только в отдельных мага-
зинах: так, в «Патерсоне» подорожало под-
солнечное масло с 63 руб. 29 коп. до 67 руб. 99 

коп., а в «ТОНе» чуть дешевле — на 14 руб. 80 
коп. стали мороженые куры.

В  магазине на Глебовке каких-то измене-
ний отмечено не было.

В некоторых магазинах проводятся ак-
ции. Так в «Квартале» можно купить пельмени 
«Русский хит» по цене 98 руб. 90 коп. за кг,   мо-
локо «М» («Лианозово») 3,2% жирности по цене 
32 руб. 90 коп. за 1 литр, сосиски «Венские» 
(«Останкино») по 149 руб. 90 коп. за кило-
грамм, сок «Я» 1 литр в ассортименте за 39 руб. 
90 коп., творог «Простоквашино» 9% по 36 руб. 
50 коп. за 220 г, колбасу «Докторская» («Клин») 
по цене 269 руб. 90 коп. за 1 кг и арбуз по 7 руб. 
90 коп. за  килограмм.

В «Патерсоне» предлагают купить моло-
ко «Летний день» 3,2%, по 18 руб. 99 коп. за 1 
литр, чай «Майский пакетированный «Корона 
Российской империи» по 87 руб. 99 коп. за 100 
пакетиков, колбасу «Докторская» («Микоян») 
по 159 руб. 99 коп. за 1 кг, подсолнечное масло 
«Слобода» по 47 руб. 99 коп. за 1 литр, а также 
бройлерных цыплят по цене 84 рубля 99 копе-
ек за 1 килограмм.

Елена СОЛДАТОВА

ПОСТОИМ ЗА ЦЕНОЙ

Дешевеют только сезонные овощи и фрукты

Наименование "ТОН"
Истра

Патерсон
Дедовск

"ВиТ"
Н-Петр.

ТЦ
Глебовка Квартал

Молоко "Из Вологды" 3,2% 1л 32,80р. нет 33,00р. 32,90р. нет

Молоко "Бужаровское" 3,2% 1л нет нет нет 28,80р. нет

Молоко "Домик в деревне" 3,2% 0,95л 43,30р. 37,49р. 46,20р. 40,80р. 36,90р.

Масло "Вологодское" 180 гр. 33,50р. нет 36,50р. 34,20р. 35,90р.

Батон "Нарезной" (Дедовск) 14,50р. нет 14,30р. 13,00р. 15,90р.

Черный хлеб "Дарницкий" (Дедовск) нет нет 16,60р. 15,10р. 18,90р.

Яйцо куриное 1 десяток 1 кат.  без контейнера 31,00р. 32,29р. 36,00р. 31,10р. 27,40р.

Куры бройлерные замороженные 92,50р. нет 85-108 нет нет

Сосиски Молочные (Велком) 1кг нет нет 267,00р. нет нет

Сосиски Молочные (Клинские) 1кг 288,30р. нет 288,00р. 275,00р. 317,90р.

Гречка 18,90р. 19,69р. 21,00р. 18,50р. 16,90р.

Сахарный песок 900гр 30,00р. 25,99р. 32,50р. нет 29,90р.

Масло подсолнечное "Олейна" раф. 49,80р. 67,99р. 58,00р. 52,10р. 48,50р.

Картофель 18,50р. 11,69р. нет 17,50р. 8,90р.ре
кл

ам
а
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Окончание. Начало на стр.1

За большой вклад в развитие и 
процветание города почетные гра-
моты и благодарственные письма 
получили концертмейстер студии 
«Родник» Ирина Солдатко, техник 
ОАО «Истринская теплосеть» Нина 
Максимова, администратор ООО 
«Встреча» Зоя Корякина, педагог де-
довской школы № 1 Людмила Есина, 
воспитатель дедовской коррекци-
онной школы-интерната Тамара 
Рыхлова, заведующий отделением де-
довской больницы Михаил Радецкий, 
тренер детско-юношеской спортив-
ной школы Александр Винник.

Также на сцену были приглашены 
люди, которые построили наше на-
стоящее — ветераны войны и труда. 
Благодарственное письмо админи-
страции Дедовска получила Зинаида 
Дмитриевна Виноградова за много-
летний и добросовестный труд. Она 
проработала на Дедовском производ-
ственном объединении технических 
тканей почти пятьдесят лет, начала 
свой трудовой путь прядильщицей и 
закончила заместителем директора. 
Зинаида Дмитриевна вела большую 
общественную работу, избиралась 
секретарем комсомольской и пар-
тийной организаций, а также депута-
том Дедовского городского Совета.

Благодарственным письмом ад-
министрация Дедовска награди-

ла Марию Тимофеевну Лучину, ко-
торой в этом году исполнилось 
восемьдесят лет. Всю свою трудовую 
жизнь она тоже посвятила дедовской 
прядильно-ткацкой фабрике, была 
инициатором Всесоюзного почи-
на «За высокую производительность 
прядильных машин».

Немалый вклад в развитие Дедовска 
внес Сергей Григорьевич Тягунов, 
ветеран войны и труда. Сергею 
Григорьевичу девяносто лет, шесть-
десят из них он посвятил работе в об-
ласти энергетики. Имеет многочис-
ленные боевые и трудовые награды.

Дедовские ветераны, несмо-
тря на возраст, продолжают ве-
сти активную общественную и 
восп и т ат е л ьно -н ра вс т вен н у ю 
работу с молодежью. За вклад 
в патриотическое воспитание 
подрастающего поколения благо-
дарственными письмами админи-
страции района награждены ве-
тераны ВОВ Валентин Иванович 
Чернов и Алексей Евдокимович 
Аллилуев. 

Как известно, ранняя осень — 
пора свадеб. И по традиции в День 
города на сцену для поздравлений 
были приглашены дедовчане, свя-
завшие себя узами брака в этот день, 
Дмитрий и Татьяна Акимовы. Также 
в эти праздничные дни свой юби-
лей — золотую свадьбу отметили 
Алексей и Валентина Вельнянские.

В завершение официальной ча-
сти город поздравил семейные 
пары, у которых недавно родились 
двойняшки, это семья Васиных и 
их дочки Дашенька и Настенька, се-
мья Денисовых с дочерьми Софией 
и Настенькой, семья Перегудовых 
и их два богатыря Владислав и 
Виктор. Дедовчане приветствова-
ли своих земляков несмолкаемыми 
аплодисментами и желали им креп-
кого здоровья и мудрости в воспи-
тании детей.

Незабываемые впечатления пода-
рила всем участникам праздника ве-
черняя концертная программа, в ходе 
которой Дедовск поздравили музы-
кальные коллективы района и гости 
из Москвы — группа «Комбинация». 
По традиции праздник завершился 
красивым фейерверком.

Праздничную программу под-
готовили и провели сотрудники 
Дедовского культурно-досугового 
комплекса Ирина Солдатко, Дмитрий 
Роман, Нина Малыхина, Алексей 
Белов, Татьяна Волкова, Василий 
Горбинов и директор КДК, заслу-
женный работник культуры РФ 
Маргарита Попова.

6 сентября праздник продол-
жился на городском стадионе. 
Дедовчане участвовали в спортивных 
состязаниях.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ДЕНЬ ГОРОДА — 
ПРАЗДНИК КАЖДОГО ЖИТЕЛЯ
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КУЛЬТУРА

ЧИТАЮТ ВСЕ!

Истринская центральная 
районная детская библиотека  
приглашает ознакомиться  с новым 
поступлением замечательных книг 
для разных возpacтов. 

 
Берлова А. 
«Стихи для маленьких девочек»
В книгу вошли веселые, добрые, удиви-

тельно трогательные стихи, которые бу-
дут интересны и понятны малышу. Они 
о том, что его окружает - друзья, люби-
мые занятия, животные, семья, природа, 
праздники.

Карганова Е. 
«Песенка мышонка и другие сказки»
В эту книгу вошли веселые, забавные и 

в то же время весьма поучительные сказ-
ки, которые так любят малыши.

«О ребятах и зверятах (из серии «Я чи-
таю сам»)»

В книге собраны замечательные рас-
сказы о живой природе  Ивана Тургенева, 
Константина Ушинского, Михаила 
Пришвина, а также веселые истории о тво-
их ровесниках, которые расскажут тебе 
Валентина Осеева, Виктор Драгунский и 
Валентин Катаев.

«Самые весёлые сказки о зверятах»
В сборник вошли любимые сказки с за-

бавными иллюстрациями известного ху-
дожника Франсуа Руйе.

Трушин О. 
«Рассказы о Московском Кремле»
В этой книге вы прочитаете о глав-

ной святыне нашей Родины - Московском 
Кремле, обо всём, что его окружает.

Алексеев С. 
«Великая Московская битва»
Героическая оборона Москвы  - одно 

из самых знаменательных сражений 
Великой Отечественной войны. О том, 
как развивалась битва на подступах к 
Москве, рассказывает эта книга.

Колпакова О. 
«Занимательное природоведение для 

малышей»
Книга познакомит юных читателей с 

природными явлениями, которые помо-
гут детям расширить кругозор по биоло-
гии, географии, физике и др. 

Алексеев С.
«Рассказы о Суворове» 
О славных победах русского полковод-

ца Л.В. Суворова и героизме русских сол-
дат вы узнаете из этих рассказов.

Яснов М. 
«Хорошее настроение: лучшие стихи 

для детей»
Это не совсем обычная книга: стихи 

нужно не просто прочитать, но и поду-
мать,  почему  одни слова в них выделе-
ны, другие - перевернуты, и в каких сти-
хах спрятаны загадки и секреты.

Можейко И. 
«7 и 37 чудес»
В книге рассказывается о памят-

никах культуры многих стран Азии и 
Африки. Она построена в виде неболь-
ших очерков.

Раин О. 
«Спасители Ураканда»
Серия детской литературы изд-ва 

«Сократ» «Уроки фантазии», давно заво-
евавшая симпатии и юных, и взрослых 
читателей, пополнилась фантастиче-
ской повестью Олега Раина «Спасители 
Ураканда».

Антонова Л.
«Удивительная археология»
Книга предназначена для всех, кому 

интересны экскурсии в историю, в древ-
ние времена.

Бернетт Ф. 
«Маленькая принцесса»
Повесть замечательной американской 

писательницы рассказывает о судьбе де-
вочки, внезапно потерявшей отца.

Л. КАЗЁННОВА, 
библиотекарь Истринской 

детской библиотеки

Истринский кинопрокат начало нового 
учебного года решил отметить детским 
праздником.  1 сентября школьников 
и дошкольников организаторы  
пригласили на игры, конкурсы и 
просмотр мультиков. 

Открытие было назначено на 12.30. Я прие-
хала за пять минут до начала, но кроме закры-
тых дверей и двух томящихся в ожидании ба-
рышень 11 и 8 лет перед дверями никого не 
застала. С барышнями мы мило побеседовали. 
Оказалось, что одну зовут Лизой, а другую — 
Катей, что 8 лет, конечно же, лучше, чем 11, что 
пришли они сюда сразу же после школьной ли-
нейки, и что двери нам откроют обязательно и 
вовремя.

И действительно, ровно в назначенный час 
двери распахнулись, и сказка началась с порога: 
нас мяуканьем встретил большой рыжий кот. В 
фойе стали продавать билеты. Для школьников 
цена 50 рублей, для дошкольников — бесплат-
но. Постепенно народу прибавлялось, родите-
ли приводили нарядных детей сразу после ли-
неек в школе. «А сколько времени займет вся 
программа?», — интересуются некоторые роди-
тели. «Около двух часов вместе с играми и про-
смотром», — отвечает Ольга Владимировна, ди-
ректор кинопроката. «Ну что, останетесь одни, 
а я вас потом заберу», — говорит одна мама сво-
ему сыну и его другу. «Я бы, Серёг, остался», — 
уверенно произносит юный джентльмен в 
строгом костюме и при галстуке. Серега соглас-
но кивает.

 «И часто так оставляют вам детей?», — инте-
ресуюсь я у Ольги Владимировны. «Да, часто, 
особенно, если это школьники. С дошколятами 
конечно тяжелее, и поэтому родители остают-
ся вместе с ними».

В игровой комнате фоном звучит песня мы-
шей из мультика про кота Леопольда. «Хвост за 
хвост, глаз за глаз, все равно ты не уйдешь от 
нас», — грозятся коварные мыши. Ребятня в 
ожидании конкурсов начинает бегать по ком-
натам, и никто их за это не ругает. Одним сло-
вом — раздолье для детворы. 

Я все  никак  не  отпускаю  Ольгу 
Владимировну, выспрашиваю, часто ли та-
кие праздники проводятся? что за мультфиль-
мы у вас здесь показывают? А непоседы, наре-
зая круги и пробегая мимо нас, дергают Ольгу 
Владимировну: «А скоро начнется, а?» 

«Сейчас наш кинопрокат преобразился, мы 
планируем стать детским досуговым центром. 
Кроме мультфильмов, показ которых проходит 
каждые выходные, а также обучающих и разви-
вающих программ, мы будем проводить здесь 
детские праздники и дни рождения. Недавно 
во всем помещении кинопроката был сделан 
ремонт, а в той комнате, которая отведена под 
празднование дней рождения, художники рас-
писали стены: труба, проходившая под потол-
ком, стала шеей жирафа, на стенах появились 
панда, лев, и еще много других героев популяр-
ных мультфильмов. Возможно даже нам удаст-
ся заключить договор с «Макдоналдсом», и тог-
да угощения для праздников будут привозить 
прямо оттуда. А уже в сентябре у нас можно бу-
дет посмотреть такие фильмы, как «Бабка Ёжка 
и другие», «Чертов мобильник», «Щелкунчик», 
«Маугли», «Дюймовочка», «Конек-горбунок», 
«Такси-4» и многие другие».

В одной из комнат мне удается изловить 
одного очень серьезного молодого человека и 
повыспросить у него кое-что. Беседа получи-
лась вполне светской. Оказалось, что живет он 
«тут недалеко, на Советской» и часто заходит 
в кинопрокат. Собеседник поразил меня уме-
нием держаться, знанием того, где какие муль-
тфильмы в Истре можно посмотреть и сколь-
ко это стоит. Беседу нашу прервала его мама: 
«Сынуль, я поехала, ты мне звони чаще, и я тебе 
буду звонить». Вскоре начался праздник, все 
убежали, я побрела к выходу, а рыжий кот по-
шел меня провожать.

Елена СОЛДАТОВА

На протяжении 
нескольких лет на 
базе Истринского 
педколледжа 
студия спортивного 
бального танца под 
руководством Олеси и 
Дмитрия Голубкиных 
профессионально 
занимается с детьми, 
которые после 
продолжительных 
тренировок 
завоёвывают призовые 
места на танцевальных 
турнирах. 

С
егодня ТСК «Линия 
танца» набирает 
взрослую танцеваль-

ную группу, куда может за-
писаться любой желающий 
независимо от возраста и 
комплекции.

Работает студия по двум 
основным направлени-
ям: латиноамериканская 
программа, включающая 
в себя самбу, ча-ча-ча, рум-
бу, пассадобль и джайв, 
и европейская, изучаю-
щая медленный вальс, тан-
го, венский вальс, медлен-
ный фокстрот, квикстеп. 
Ежегодно в начале сентя-
бря студия набирает малы-
шей 6-7 лет, в то время как 
уже подготовленные кон-
курсные пары совершен-
ствуются и  выступают на 
соревнованиях различно-
го уровня. В прошлом году 
родители танцоров, зани-
мающихся в ТСК «Линия 
танца», настолько увле-

клись спортивными тан-
цами, что попросили тре-
неров поделиться с ними 
своим мастерством. 

О том, что из этого полу-
чилось, «ИВ» рассказывает 
Олеся Голубкина:

—После долгих уговоров 
мы решили открыть груп-
пу для взрослых пар, у ко-
торых было огромное же-
лание заниматься. Группа 
на тот момент получи-
лась разновозрастная, на-
чиная  от 18 и старше. Мы 
начали заниматься один 
раз в неделю, разучивая 
основы танца, так как мно-
гие раньше практически 
не танцевали, и научиться 
танцевать с нуля для боль-
шинства оказалось очень 
сложным. Но желание со-
вершенствоваться посто-
янно росло, и время заня-
тий увеличилось до двух 
раз в неделю. На сегодняш-
ний день взрослые пары 
радуют своими успехами, 
они обрели свободу дви-
жений, научились раскры-
ваться в танце и понимать 
друг друга с помощью язы-
ка тела и пластики, и даже 
собираются шить костюмы 
и заниматься более про-
фессионально, вплоть до 
выступлений. 

— Скажите, а легко ли 
сложились танцевальные 
пары?

— Это очень сложный и 
щекотливый вопрос. Если 
детей мы ставим в пары по 
способностям, внешней со-

вместимости и целеустрем-
ленности, то взрослые в 
основном приходят на за-
нятия уже в сложившихся 
парах. Если же у танцора 
нет пары, ему с удоволь-
ствием помогают ассистен-
ты нашего клуба, пока пара 
не сформируется. Наша за-
дача выучить основные фи-
гуры и научиться свободно 
ими владеть, и уметь стан-
цевать не только в своей 
паре, но и с любым другим 
партнером.  Для этого на 
практике мы часто меня-
емся парами, что дает воз-
можность научиться вести 
не только свою партнер-
шу, но и уметь свободно, 
без стеснения приглашать 
кого-то на танец. 

— У взрослых серьезный 
подход к занятиям?

— Мы не ставим себе це-
лью добиться каких-то се-
рьезных спортивных ре-
зультатов. Наша главная 
цель — приятное общение, 
красота движений, сво-
бодная пластика. Люди, у 
которых большое жела-
ние танцевать, несомнен-
но занимаются серьезно, 
и несмотря на то, что во 
взрослом возрасте мно-
го личных проблем и за-
бот, они находят время 
для систематических за-
нятий, которые дают ре-
зультаты. Взрослая груп-
па, отзанимавшаяся один 
год, уже может свободно 
станцевать основы вальса, 
танго, быстрого фокстро-
та, самбы, ча-ча-ча, румбы, 
джайва и сальсы. Дамам 
нравится понимать пар-

тнера в танце, чувствовать 
его ведение, а партнеры 
в свою очередь получают 
удовольствие от умения 
управлять партнершей. 

— Ваши взрослые учени-
ки вас больше радуют или 
расстраивают?

— Несомненно толь-
ко радуют, потому что во 
взрослом возрасте люди 
приходят заниматься с 
большим желанием и пол-
ной самоотдачей, и, со-
ответственно, обстанов-
ка во время тренировок 
очень позитивная. К тому 
же у нас сейчас очень кра-
сивый зал в педколледже, 
постелен новый паркет, 
вскоре установят зеркала.

— А у взрослых есть шанс 
попробовать свои силы на 
соревнованиях?

— Почему бы и нет, все 
это реально, просто для 
этого нужны многочис-
ленные тренировки и ин-
дивидуальные занятия 
— ну и, конечно, должны 
быть определенные спо-
собности. Поэтому, если 
у вас есть большое же-
лание, с удовольствием 
примем вас в свой кол-
лектив. Занятия взрос-
лой группы проходят по 
субботам в 19.30 и вос-
кресеньям в 18.00 в ак-
товом зале Истринского 
педколледжа. 

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива 

студии

УВЛЕЧЕНИЕ

УЧИТЬСЯ ТАНЦЕВАТЬ 
НИКОГДА НЕ ПОЗДНО

Танцевально-спортивный клуб «Линия танца» набирает взрослую группу

ПРАЗДНИК

«Хвост за хвост, глаз за глаз»
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БОКС

Бронза из Ставрополя

Истринские спортсменки стали 
призерами первенства России по 
боксу.

Станица Суворовская собрала на со-
ревнования около двухсот спортсме-
нок со всей страны, девушки боро-
лись за медали в течение недели, с 16 
по 22 августа. Наши девчонки Алеся 
Фратовчан и Наталья Григорьева заво-
евали бронзу, которая теперь присое-
динится к многочисленным медалям 
прошлых побед.

За неделю до первенства девушки ез-
дили на учебно-тренировочные сборы, 
где готовились к соревнованиям и по-
лучали последние тренерские указа-
ния. После подготовки предстояли бои, 
которые начинались в 11.00 и закан-
чивались в 20.00. Соревновательный 
день у боксеров проходил в вечернее и 
дневное отделения, путем жеребьевки 
определяется время боя, на которое у 
каждого тренера свои предпочтения. 

С одной стороны, казалось бы, бок-
сировать лучше утром, пока настрой 
боевой и голова свежа, однако тре-
нер истринской секции бокса Юрий 
Чеботарев отдает предпочтение ве-
чернему отделению, в этот период мо-
лодой организм уже проснулся и сти-
мул победить после увиденных побед 
и проигрышей возрастает.

— Первенство России среди юнио-
ров и молодежи в этом году проходило 
на очень высоком уровне, — говорит 
Юрий Борисович. — В соревновани-
ях в последнее время стали выступать 
сильные и подготовленные спортсме-
ны, имеющие в прошлом серьёзный 
опыт и множество побед. Мои воспи-
танницы уступили в полуфинале бо-
лее опытным спортсменкам, но, беря 
во внимание высокий уровень и силь-
ную нагрузку этих соревнований, я 
доволен результатами, к тому же нам 
есть, к чему стремиться. 

Олеся ИСТОМИНА

СОСТЯЗАНИЯ

Дедовск спортивный

В течение июля – августа в 
Дедовске прошёл турнир  детских 
дворовых команд по футболу. 
В нём приняли участие 10 
команд. А в общей сложности 
более 100 человек. Присутствие 
на играх болельщиков, в  том 
числе родителей, добавляло 
игрокам мотивации и делало 
матчи интересными и 
бескомпромиссными. 

В результате первое место заняла ко-
манда с улицы Красный Октябрь. За 
неё выступали З. Исмайлов, М. Антонов, 
Л. Виноградов, М. Чолохян, П. Котов, А. 
Белов, К. Шенчук, Л. Шаяков.

Интересно прошли соревнования, 
посвящённые Дню физкультурника. 
В них приняли участие как дети , так 
и взрослые. В программе были бег на 
100 метров, прыжки в длину, подня-
тие гири, армреслинг, встреча по во-
лейболу между женскими командами 
Дедовска и Агрогородка, а также две 
беговые дисциплины для взрослых: 
дистанции 3 и 5 километров. Наиболее 
зрелищными были соревнования по 
настольному теннису, гиревому спорту 
и армреслингу. Победителями в этих 
видах стали соответственно А. Борзов, 
А. Щукин и Н. Дьяков. На дистанции 3 
км победила Светлана Монастырская, 
а на пятёрке - Михаил Пуриче.

А. КОКУНОВ

Как рассказал член 
федерации футбола 
Истринского района 
Сергей Денисов (на 
турнире он был в составе 
судейской бригады), в 
соревновании приняли 
участие 7 команд: 
«Глебовец», СК «Истра», 
«Дедовск», «Бужарово», 
«Рассвет», «Пламя», 
«Снегири». Возраст 
игроков, которые 
допускались для участия, 
не превышал 16 лет. 
Турнир проводился в 
два круга. Первый – в 
начале июня, а второй  в 
середине августа, после 
возвращения ребят с 
отдыха. 

Д
лительный перерыв 
не снизил остроты в 
борьбе за лидерство. 

Победитель и призёры первен-
ства определились в послед-
ний день. Судьба первого ме-
ста определилась во встрече 
команд «Пламя» и Глебовец». 
Последняя одержала убеди-
тельную победу со счётом 
6:1 и стала чемпионом райо-
на. В итоге «Глебовец» (тренер 
Александр Смыгалин) обо-
шёл на 2 очка занявшую вто-
рое место команду СК «Истра» 
(тренер Виктор Барчук). 
Третье место заняла команда 
«Дедовск» (тренер Григорий 
Котов), обыграв со счётом 4:0 
команду «Снегири». На четвёр-
том, отстав на 1 очко, фини-
шировала команда «Рассвет» 
(Новопетровск).  

Член федерации футбола 
Сергей Денисов удовлетворен 
организацией проведения пер-
венства. Он поблагодарил дирек-
тора  муниципального стадио-
на «Истра» Александра Куликова 
за предоставленную возмож-
ность играть на поле хороше-
го качества. По мнению специ-
алистов наиболее интересную 
игру в первенстве показали: 
Михаил Семихов («Глебовец»), 
главный бомбардир первенства 
Вадим Лагуткин («СК «Истра»), 
Павел Котов (Дедовск»), Артур 

Цыганков («Пламя»), Дмитрий 
Михеев («Снегири»). Команда-
победитель была награжде-
на кубком, игроки команд 
– медалями. 

Победа команды «Глебовец» 
несомненно, большой успех 
игроков, её тренера, и всех, кто 
был причастен к достижению 
этого результата. Здесь и со-
трудники стадиона «Глебовец» 
и учителя Глебовской шко-
лы. Она находится в непо-
средственной близости от 
стадиона.

Директор  стадио-
на «Глебовец» Александр 
Ефименко сказал, что для ре-
бят на стадионе созданы все 
условия. У них  грамотный 
тренер. Александр Смыгалин 
в 2008 году был победителем в 
номинации «Лучший детский 
тренер России». Тренировки 
проходят на одном из луч-
ших в районе и пока един-
ственном  футбольном поле в 
Холщёвиках. При необходи-
мости, ребятам выделяют вре-
мя в школьном спортивном 
зале, поскольку на стадионе 
зала пока нет.

Успех юных спортсменов ко-
манды «Глебовец» не случаен, а 
можно сказать - закономерен. 
Поскольку с ними ведётся по-
стоянная работа практически 
круглый год. Последние годы 
ребята были в призёрах всех 
турниров,  будь то районные 
или областные соревнования. 
Были участниками программы, 
«Мини-футбол в школе»,  кото-
рая проводилась Российским 
футбольным союзом при под-
держке областной футболь-
ной федерации и губернатора 
Московской области. В рамках 
программы выступили достой-
но.  Сначала  выиграли первен-
ство  района по мини-футболу. 
Потом в Петрово-Дальнем - зону 
«Северо-запад», затем  в марте в 
финальном турнире в Щёлково 
заняли третье место.

В составе команды 
«Глебовец»  звание чемпио-
на Истринского района заво-
евали: вратарь Илья Гришин, 
защитники Семён Жиленко, 
Виталий Денисенко, Иван 
Горбунов, Иван Михасик, по-
лузащитники: Сергей Маврин, 
Игорь Тернинко, Алексей 

Белавкин, Олег Бирюков, 
Виктор Баранчук, Рашид 
Идрисов, Сархан Мовсумов, 
нападающие Алексей Гришин, 
Михаил Семихов (лучший 
бомбардир первенства. Забил 
20 мячей), Стас Хотинский, 
Роман Чурабо. Директор ста-
диона «Глебовец» Александр 
Ефименко считает, что це-
ленаправленная работа с 
юными талантами непре-
менно даст свои результаты. 
Постепенно они вырастут, и 
в составе взрослых команд, 
которые выступают в пер-
венстве района, составят до-
стойную конкуренцию при-
знанным лидерам: командам 
Дедовска, Истры и Снегирей. 
(Во взрослом  первенстве рай-
она стадион «Глебовский» 
представлен тремя команда-
ми. Двумя в первой группе и 
одной – во второй). Это дело 
будущего, а сегодня лучшие 
юные футболисты выступают 
и в составе районной коман-
ды. В частности, выступали 
на международном турнире в 
Белоруссии. 

Владимир САЯПИН

ФУТБОЛ

«ГЛЕБОВЕЦ» — ЧЕМПИОН!
В последний день лета закончилось первенство района по футболу                        

среди юношеских команд

«Глебовец» - бронзовый призёр МО по мини-футболу

В субботу, пятого сентября, у юных 
футболистов Новопетровской школы–
интерната  произошло очень важное 
событие. Они стали участниками 
международного турнира среди 
дворовых команд. 

Соревнования проходили в Москве на 
футбольном поле большой спортивной 
арены в Лужниках и входили в програм-
му празднования Дня города.

Как рассказал руководитель команды 
Игорь Егорев, инициатором турнира была 
газета «Спорт-Экспресс», а попали новопе-
тровские ребята на этот турнир после успеш-
ного выступления на российском турнире 
«Солнечный мяч», где заняли второе место.

Всего в турнире приняло участие 9 ко-
манд, в том числе гости из-за рубежа: 

Израиля, Италии, Грузии, Южной Осетии. 
Кроме сборной России в турнире приня-
ли участие еще 4 российские команды. 

-Всё началось с неожиданности, - про-
должил мысль Игорь Егорев. – В турнире 
должно было быть десять участников. Но 
команда из Германии не смогла приехать 
на турнир. Нас согласно жребию постави-
ли играть не с российскими, а с иностран-
ными командами. В нашей подгруппе 
оказались команды Италии и Израиля. 
Дальше нас подстерегла ещё одна неожи-
данность. Первая игра проходила с ита-
льянцами. Их команда была значительно 
старше нашей. У нас играли мальчиш-
ки 11–13, у них 14–16 лет. Играли достой-
но, хотя счёт был 5:1 не в нашу пользу. 
Проиграли и более техничным израиль-
тянам. В своей группе новопетровский 

интернат занял последнее место и по ре-
гламенту играл с сильнейшей российской 
командой из другой подгруппы: с коман-
дой Серпухова. Выиграли со счётом 5:0 и 
стали лучшими среди россиян. 

— Конечно, ребята устали, — рассказы-
вает директор школы–интерната Игорь 
Егорев, — но все были довольны: встреча с 
зарубежными сверстниками всегда инте-
ресна, приятно и подарки было получать 
- команда получила по комплекту формы 
и футбольных мячей, а также различную 
спортивную атрибутику. Этот турнир ре-
шено сделать традиционным, и команда 
Новопетровской школы-интерната поста-
рается принять участие в этих соревнова-
ниях и  в следующем году.

Владимир САЯПИН  

ТУРНИР

Новопетровский против Италии



Портретная галерея передовиков будет продолжена

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
С юбилейной датой Н. П. Сюваткину,  диспетчера 

автотранспорта, сердечно поздравляют через 
газету руководство, профсоюзный комитет 

и товарищи по работе. 
Все, кто знаком с этим энергичным человеком, могут ис-

кренне присоединиться  к  словам председателя профко-
ма  УПТК ОАО «ПСО -13» Л. Федоренковой, сказанным в адрес 
Нины Петровны  от имени руководства и от имени коллекти-

ва  управления технологической комплектации:
«Уважаемая Нина Петровна! - написано в поздравительном 

адресе, сопровождающем ценный подарок и букет  цветов. 
- Желаем вам здоровья, личного счастья, интереса к работе,  

который вы проявили с самых первых дней в должности дис-
петчера, и который не ослабевает и сейчас. Придя в коллек-

тив, вы  привнесли в жизнь наших водителей и механиков не 
только недостающую на тот момент четкость рабочих взаи-

моотношений,  но и теплоту,  внимание, сердечность к сослу-
живцам. Мы очень ценим, уважаем вас, искренне любим и до-
рожим вами. Спасибо за ваш труд! Будьте счастливы! От души 

желаем вам  всего самого наилучшего!»  

...Одно из  сердечных событий в жизни 
коллектива  участка башенных кранов  СПМК-

96: отметила юбилей Валентина Федоровна 
Байкова, милая Валюша, Валечка  - машинист 

башенного крана, верный, надежный друг, 
отличный работник и любимый всеми, 

теплый,  открытый, прекрасный человек. 
...Валентина пришла на кран, закончив училище,  и до сих 

пор помнит,  как на экзамене в училище мастер спрашивал, 
внимательно  приглядываясь к ним,  девчонкам из группы: а 

не испугаетесь?  Знал, что можно выучить теорию,  
а высоты все-таки не выдержать...

Так, ему показалось, было и с ней, Валентиной. Хрупкая, ма-
ленькая,   тяжелые косы ниже пояса... Дрогнул за нее на экза-

мене, поднялись на кран, а она жмется к стеночке. 
- И вдруг слышу: да ты не бойся, давай поближе  к стеклу... 

- Подошла,  посмотрела вниз, а там такая красота!.. 
Бывает же счастье –  встретиться именно 

со своей профессией! 
Чувство восхищения, которое в первый раз испытала 

Валентина Байкова, поднявшись на свое рабочее место, в ка-
бину башенного крана, не ослабело и сейчас. А работа стала  
любимой. В.Ф. Байкова -  31 год на башенном кране. Теперь, с 

годами и приобретенным опытом, она – одна из лучших сре-
ди крановщиц участка. И – с радостью повторим это  -  

приметный, любимый человек. 
-  Деликатная, всегда  уравновешенная, скромная и очень 

добросердечная,  – говорит о нашей героине А.С. Хомякова, 
начальник отдела кадров СПМК-96. - Давайте ещё раз, все вме-
сте, пожелаем нашей уважаемой Валентине Фёдоровне всего 

самого-самого хорошего! От всей души!
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Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА

А.И. Ивантер, директор 
структуры «ПСО - Инвест», 
умеет быть броским 
и парадоксальным 
собеседником, концепция 
«Свой дом - вместо 
панельной квартиры» 
звучит на редкость 
интересно, что уже очень 
нетипично для рекламы 
любого свойства, особенно 
- в сфере жилищного 
строительства. 

Итак, предложение «ПСО 
- Инвест»: свой дом - по сто-
имости панельной «двуш-
ки». Реально - через полго-
да или семь - восемь месяцев. 
Загородное жилье. Дом со все-
ми коммуникациями на 8 со-
тках земли в Истринском рай-
оне. Дом под ключ. 

- Чувствуя конъюнктуру, 
крупные инвесторы завесили 
все дороги похожей рекламой 
- загородная собственность за 
7 миллионов. А начинаешь из-
учать вопрос, окажется - или 
это участок без коммуника-
ций, или коммуникации без 
дома, или дом без отделки,  и 

коммуникации -  через два с 
половиной года...

- Эксплуатируются наши 
мечты...

- Спрос на недорогое каче-
ственное жилье есть, а реаль-
ных предложений нет - кро-
ме тех, какие делаем мы. Ниша 
пока пуста.

- Но почему, понимая, что 
время отказываться от ги-
гантомании, крупные инве-
сторы не начинают делать 

то, за что беретесь вы? 
- Крупные игроки этого 

рынка, глубоко увязнув в осу-
ществляемых проектах, не на-
ходят сил осуществить  но-
вое предложение. В основном, 
ждут, когда кончится кризис. 
Мне же кажется, что произо-
шёл кризис в людях - пришло 
отрезвление. В начале 60-х го-
дов средняя площадь дома в 
США не превышала 90 кв.м, се-
годня  - 211 кв.м. Была бы 120 
- не было бы ипотечного кри-
зиса. Привычка американцев 
жить не по средствам и наша 
привычка строить огромный 
дом на последние деньги, за-

частую, годами не имея воз-
можности его обставить - это  
привычка порочная. Стоит 
ли жить на таком надрыве? 
Кроме того, крупные девело-
перы сами себя убедили, что 
дом 100-120 метров - курятник. 
Мы же спроектировали в этих 
размерах комфортное совре-
менное жильё, оптимизирова-
ли конструкцию, уменьшили 
участки и получили комфор-
табельный дом по цене мо-

сковской панельной «двушки». 
Или истринской трехкомнат-
ной квартиры.  

- А если ее цена все-
таки несколько   ниже? 
Однокомнатная квартира 
стоит, условно, 150 тысяч, а 
дом - 200. 

- Давайте считать в рублях: 6 
млн 300 тыс. рублей; возможна 
ипотека Сбербанка РФ.

- На каких условиях?
- На 30 лет под 14% годовых. 

Покупаете? 
- Алексей Ильич, интервью - 

в первую очередь, для районной 
газеты, мы должны понимать, 
что это публикация, ориен-

тированная на жителей рай-
она. Если есть какие-то под-
водные течения, о которых вы 
не сказали, их надо пояснить, 
потому что иначе потом не 
отобьемся от претензий...

- Скрывать абсолютно не-
чего, предложение корректно. 
Дом должен быть капиталь-
ным, недорогим, отлично-
го качества, с подведенными 
коммуникациями и удобной 
планировкой. 

- Планировка. Очень важ-
ный момент. Сколько жи-
лых метров, вы сказали, 
запроектировано?

- Коммерческих. От 80 
до 120. Возможно увели-
чение,  кратное 20 метрам. 
В основе проекта - немец-
кие планировки серийного 
жилья. Архитектура наша, со-
временная и разнообразная. 
Строительство начато. Через 
полгода будут готовы пер-
вые дома в посёлке Лисавино. 
На рынке Подмосковья, прак-
тически, нет инвестиционно 
привлекательных проектов 
для мелких инвесторов. Мы та-
кой создали. За полгода строи-
тельства дом дорожает в сред-
нем на 800 000 рублей. За год 
на миллион двести тысяч.

- Алексей Ильич,  мы гово-
рим о каком-то новом  фор-
мате эконом-класса?

- Я бы ушел от этой терми-
нологии. Она создаёт кастовое 
общество и ничего не говорит 
о самом жилье. Мы строим со-
временное, комфортное, каче-
ственное жильё. Но если гово-
рить в устоявшихся терминах 
- это оптимизированный фор-
мат бизнес-класса. Не знаю, 
что такое в России «средний 
класс». Я вижу реальных жи-
вых людей, с их проблемами, 
желаниями и возможностями. 
Надеюсь, что нам удастся осу-
ществить некоторые их мечты. 
Кое- что мы для этого сделать 
можем.

НА НОВОМ НАПРАВЛЕНИИ

ДОМ, ОКНАМИ В ПОЛЕ 

Очистные сооружения  - вдали от шума городского,  
точнее – поселкового. Пейзажная идиллия  неизбежно 
нарушена, но это в порядке вещей – реконструкция  
масштабная.

Производительность следует увеличить с 1400  до 4000 куб. 
м  в сутки.  

- Темпы работ считаю нормальными, - характеризует те-
кущий  момент руководитель проекта  Александр Логачев.- 
Монтаж блока емкостей закончен, строительство технологи-
ческого здания в стадии завершения, очередной этап стройки 
– монтаж оборудования.

Вопрос молодому прорабу.
Алексей Романов. Работает под началом А. Логачева. В 

СПМК-96 – третий год, выпускник  ивановского вуза (ИСАУ – 
архитектурно-строительный университет) 

- Что труднее для молодого инженера: как таковая,  орга-
низация работ на линии  или вопрос взаимоотношений с 
рабочими?  

Пауза, и очень определенный ответ: 
- Конечно, отношения с рабочими.. 
УРОКИ  МОЛОДЫМ.   
В. В. Щербаков, замначальника СПМКС-96, С.В. Индюков,  ст. 

прораб СПМК, – привычная дорога домой, с объекта – в Истру. 
Разговор в машине:

- Зачем ИТР на линии? - Чтобы во всем разбираться! Он 
досконально  знает проект, понимает,  как нужно его испол-

нить, как построить работу и как ее  проконтролировать. 
Прорабам, особенно молодым, проект нужно изучать все- 
время!!! Сиди и вникай! 

С.В. Индюков:  - А то ещё:  приходят в 8.20! Я ему говорю,  а 
зачем ты пришел,  кому ты сейчас нужен? Нужно было расста-
вить людей,  дать им отметки. А сейчас они уже разошлись, за-
чем ты приехал? 

- А вы, Сергей Викторович,  во сколько каждый день на 
линии? 

- Без 15-ти,  без 10-ти  восемь.  - А на базе? - Без 20-ти семь.

БУДНИЙ ДЕНЬ

Адреса наших строек

СПЕЦ СМУ-12

Ударный труд на Данфоссе

Лариса Азарова Мария Калинина

Елена Петракова и Наталья Арсеньева

ИДЁТ РЕМОНТ ЗДАНИЯ ГОРОДСКОГО СУДА

Планы строителей: 
сдать отремонтированный фасад в первых числах октября
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№ 36
ОБЩЕСТВО

Знакомьтесь, участковый 
Дмитрий Иванович Соловцов 
отвечает  за спокойствие 
всех домов на улице Босова и  
четных домов по улице 9-ой 
Гвардейской дивизии: 46, 48, 
50, 50а, 52, 54, 56.

Родился он в 1984 году в посел-
ке Глебово, после окончания шко-
лы обучался премудростям буду-
щей профессии в Школе милиции, 
которую закончил в 2004 году. С 
этого момента Дмитрий начал ра-
ботать в Истринском УВД в долж-
ности участкового. Причем, хо-
рошо знакомый ему микрорайон 
Глебовской птицефабрики  он 
в качестве участка для работы 
даже не рассматривал по идей-
ным соображениям, чтобы не быть 
пристрастным.      

Если говорить о специфике вве-
ренного Дмитрию Ивановичу 
участка, то серьезные престу-
пления здесь случаются нечасто. 
За первое полугодие было заре-
гистрировано семь квартирных 
краж, две из которых раскрыты, 
один грабеж, одно мошенниче-
ство, два случая повреждения чу-
жого имущества (раскрыты), один 
случай самоуправства (раскрыт), 
один случай причинения вреда 

здоровью средней тяжести (рас-
крыт), один — легкой (раскрыт). 
Из административных правона-
рушений на участке было зареги-
стрировано 14 случаев незакон-
ного пребывания иностранных 
граждан, 12 мелких хулиганств, 
28 случаев распития спиртных на-
питков, 11 случаев нахождения в 
общественных местах в состоянии 
алкогольного опьянения, четыре 
мелких хищения, два случая нару-
шения правил хранения граждан-
ского оружия, четыре случая неза-
конной торговли (все раскрыты).

Самыми обременительными де-
лами Дмитрий считает родствен-
ные распри, когда приходится 
урегулировать ссоры между по-
вздорившими домочадцами. А за-
нозой в душе участкового остался 
случай, произошедший несколько 
лет назад, когда на вверенной ему 
территории ротвейлер, сорвав-
шийся с поводка, набросился на 
маленькую девочку. Благо, что не 
покусал лицо, а только руки и ноги, 
но вид изувеченного плачущего 
ребенка до сих пор не забывается.

У самого Дмитрия Ивановича 
двое детей:  девочка и… еще девоч-
ка, почти как в «Служебном рома-
не», а со своей будущей супругой,  
тоже как в «Служебном романе», он 

познакомился на работе. Анастасия 
Григорьевна тоже трудится в служ-
бе участковых, правда, званием она 
старше — майор, так что старшему 
лейтенанту Дмитрию Соловцову 
есть к чему стремиться. Кстати, с 
августа   повышен в должности и 
теперь он старший участковый. В 
данный момент Анастасия нахо-
дится в декретном отпуске и вос-
питывает Киру, которой два с по-
ловиной года, и шестимесячную 
Катю. 

Некоторое время назад по об-
ластной программе «Жилище», в 
рамках нацпроекта «Доступное 
жилье» Дмитрий и Анастасия по-
лучили квартиру. Сейчас выпла-
чивают ипотеку. По карману, ко-
нечно, бьет, но радость оттого, 
что есть своё жилье, несравни-
ма с временными материальными 
трудностями. 

Свободного времени у Дмитрия 
почти нет, и на его помощь 
Анастасии рассчитывать не прихо-
дится, но вот что он делает с удо-
вольствием и без напоминаний, 
так это гуляет с детьми. Кстати, 
первым словом, которое сказала 
Кира, было «папа».

 А уже когда дети засыпают, то 
лучшим отдыхом для Дмитрия 
становится просмотр спортив-

ных программ, или сериала «SCI», 
в котором с завистью отслеживает 
имеющиеся у американских кол-
лег технологии и суперсовремен-
ное оборудование.  А еще Дмитрий 
он-лайн в интернете играет в по-
кер, довольно сложную игру, ко-
торую он осилил самостоятельно, 
глядя на то, как в нее играют про-
фи на спортивном телеканале.  

А не так давно на проходившем в 
городе Видное областном конкур-
се участковых уполномоченных 

«Лучший по профессии», в кото-
ром участвовало более 70 человек,  
Дмитрий занял 13 место, проде-
монстрировав хорошее знание 
теории, огневую и медицинскую 
подготовку, силовые упражнения 
и навыки самбо, а также специаль-
ную техническую подготовку. 

А обратиться за помощью к 
участковому можно по телефону 
5-32-10.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

МИЛИЦИЯ

Счастливая карта старшего лейтенанта Соловцова

Сколько времени 
требуется на становление 
государственной 
организации? 
На этот вопрос можно 
ответить однозначно – 
многие годы, это будет тем 
более правильным, когда 
речь идет о структуре, 
отвечающей за нашу 
безопасность. 

Д
ва года исполнилось 
Следственному комите-
ту при прокуратуре РФ. 

Когда он создавался, то времени 
на раскачку у его сотрудников 
не было. Преступность не тер-
пит вакуума в работе правоохра-
нительных структур.

Компетенция, которая пере-
шла в ведение Следственного 
комитета, оказалась не мень-
шей, чем у его предшественни-
ка — следственного отдела про-
куратуры.  В функции СК входит 
расследование тяжких престу-
плений, крупных экономиче-
ских правонарушений, наруше-
ний закона в отношении лиц 
или лицами, имеющими особый 
правовой статус (например, вы-
борные должности, чиновники).   
Следственный комитет при про-
куратуре РФ создан указом пре-
зидента Российской Федерации 
№ 1004 от 1 августа 2007 года. 
В соответствии с указом СК яв-
ляется органом прокуратуры 
Российской Федерации.   

Тогда, что, казалось бы, из-
менилось? Следствие приобре-
ло больше независимости, гово-
рит руководитель следственного 
отдела Следственного комите-
та при прокуратуре по г. Истре 
Валерий Липский, следственный 
комитет теперь может самосто-
ятельно возбуждать  уголовные 
дела. Хотя контроль деятельно-
сти СК остается за прокурату-
рой.  Она может обжаловать дей-
ствия следователей, вместе с тем 
прокурор в порядке реагирова-
ния вносит в следственный от-
дел СК требование о расследо-
вании обстоятельств того или 
иного дела. Раньше прокурор 
просто направлял дело в след-
ственный отдел на исполнение. 

Кстати, еще не все гражда-
не знают, что по факту правона-
рушения можно обращаться на-
прямую в Следственный комитет. 
Реагирование будет немедленное. 

Если обратиться в прокуратуру, 
которая установит факт правона-
рушения, то она, помимо собствен-
ной проверки, все равно направит 
дело на уголовное преследова-
ние либо в Следственный комитет, 
либо в милицию. 

 Начинать работу два года на-
зад вновь образованной служ-
бе, конечно,  пришлось не на пу-
стом месте. В следственный 
отдел Следственного комитета 
при прокуратуре по г. Истре пе-
решли сотрудники прокурату-
ры. Самый опытный из них сле-
дователь по особо важным делам 
Глеб Пережогин отмечает, что ра-
ботать стало сложнее. «Наша дея-
тельность проходит теперь двой-
ной контроль: в порядке надзора 
со стороны прокуратуры и со сто-
роны руководства Следственного 
комитета». 

Не все сотрудники выдержа-
ли новый режим работы. Надо 

сказать, что остались настоящие 
профессионалы. Поскольку по-
казатели в работе истринского 
отдела улучшились. Например, 
следователи раскрыли все фак-
ты убийств, зафиксированные в 
первом полугодии 2009 года. 

Но не только тяжкие проявле-
ния криминальной жизни входят 
в компетенцию следственного 
комитета. В числе приоритетов 
у следователей стоит борьба с 
коррупцией. Это большая рабо-
та, которая требует тщательно 
выверенных действий и высо-
кого качества предварительного 
следствия, поскольку здесь слож-
но выявить и подготовить дока-
зательную базу. Хочется поже-
лать сотрудникам следственного 
отдела Следственного комитета 
при прокуратуре г. Истры успе-
хов в их нелегкой работе. 

Ростислав СОКОЛОВ,
фото автора

ДАТА

ТРУДНАЯ РАБОТА
Следственному комитету при прокуратуре РФ исполнилось два года 

В конце февраля в следственный отдел 
Следственного комитета по г. Истре поступила 
информация, что на Истринском полигоне твер-
дых бытовых отходов обнаружены части чело-
веческого тела. Прибыв на полигон, следователи 
отправили найденные части тела на экспертизу, 
которая определила, что расчленение было про-
изведено непрофессионально. Из чего следствие 
выдвинуло предположение о совершенном  убий-
стве. В ходе расследования отпечатки пальцев 
найденной конечности были направлены на дак-
тилоскопическую экспертизу, которая выявила 
соответствие с отпечатками пальцев  граждани-
на Бойко. Опрос знакомых Бойко показал, что по-
следним убитого видел житель Дедовска Чудин. В 

ходе осмотра квартиры Чудина было найдено еще 
несколько частей человеческого тела. В ходе до-
проса Чудин сознался в убийстве своего товарища. 
Причиной трагедии стал, как это часто случается, 
алкоголь. В ходе возникшей ссоры эмоционально 
неуравновешенный Чудин (злоупотреблявший ал-
коголем, наркотиками и токсическими вещества-
ми) нанес собутыльнику удар в область шеи. От 
полученной травмы в результате большой крово-
потери Бойко скончался. 

За совершенное преступление Истринский город-
ской суд назначил убийце наказание в виде лише-
ния свободы на срок 11 лет с отбыванием наказа-
ния в исправительной колонии строгого режима.   Следователь по особо важным делам Глеб Пережогин

ИЗ МАТЕРИАЛОВ УГОЛОВНОГО ДЕЛА

25 июня 2009 года Истринский городской суд поставил 
точку в громком уголовном деле.  
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№ 36
БЕЗОПАСНОСТЬ

По инициативе управления 
опеки и попечительства 
Министерства образования 
Московской области 
по Истринскому 
муниципальному району 
состоялся  круглый стол по 
теме: «О взаимодействии 
территориальных  
структурных подразделений 
по опеке и попечительству 
Министерства образования 
Московской области с 
субъектами системы 
профилактики по работе с 
неблагополучными семьями». 

В 
систему профилактики по 
работе с неблагополуч-
ными семьями входит не-

сколько субъектов, в их числе 
государственные ведомства, муни-
ципальные учреждения и органи-
зации. В процессе взаимодействия 
им часто не хватает оперативности 
в обмене информацией. Например, 
органы опеки и попечительства не 
всегда вовремя получают сведе-
ния  о выявлении неблагополуч-
ных семей, о детях, попавших в 
трудную жизненную ситуацию, 
о  детях, оставшихся без попече-
ния родителей, о фактах жестоко-
го обращения с детьми, самоволь-
ных уходов  детей из  замещающих 
семей, а также негативных ситуа-
циях, складывающихся в семьях 
опекунов (попечителей), прием-
ных родителей, усыновителей. 
Своевременное поступление та-
ких данных в органы опеки и по-

печительства крайне важно для 
обеспечения защиты прав несо-
вершеннолетних.  На необходи-
мость улучшения этой работы 
обратила внимание участников 
круглого стола начальник управ-
ления опеки и попечительства по 
Истринскому муниципальному 
району Людмила Простакова. 

Лишение родителей родитель-
ских прав – крайняя мера, перво-
очередная задача – сохранение 
биологической семьи, биологиче-
ских родителей, отметила в своем 
выступлении заведующая  отде-
лом защиты прав несовершенно-
летних и профилактики соци-
ального сиротства В.В. Спирина 
«Родителей, которые ограниче-
ны в родительских правах, пред-
упреждены о надлежащем испол-
нении родительских прав, не надо 
оставлять без внимания, необ-
ходимо продолжать работу с се-

мьей для возвращения родителей 
к ребенку». 

Главный специалист управле-
ния образования Г.А. Жаринова в 
целях решения главной задачи по 
профилактике социального си-
ротства предложила: «Поскольку 
большая часть детского населения 
посещает образовательные учреж-
дения, высокую эффективность в 
работе по выявлению детей ука-
занных категорий может дать при-
влечение уполномоченных по 
защите прав участников образо-
вательного процесса, классных 
руководителей».

Поделилась опытом работы с не-
благополучными семьями ведущий 
специалист администрации сель-
ского поселения Онуфриевское 
Лариса Шугаева. Совет содействия 
семье и школе при администрации 
сельского поселения Онуфриевское  
добивается, чтобы каждая семья, 

оказавшаяся в трудной жизненной 
ситуации, получала своевремен-
ную поддержку и конкретную по-
мощь, делает все возможное, чтобы 
на территории сельского поселения   
было намного меньше неблагопо-
лучных семей и детей, оставшихся 
без попечения родителей.

На круглом столе 18 августа, 
присутствовали представители 
органов системы профилакти-
ки Истринского района: КДНиЗП, 
управлений образования, здра-
воохранения, социальной защи-
ты населения, отдела по делам 
несовершеннолетних УВД, отде-
ла молодежи, центра занятости 
населения, представитель адми-
нистрации сельского поселения 
Онуфриевское, депутат Совета де-
путатов района.   

Обсуждаемая тема важна, ведь 
только общими усилиями мож-
но своевременно выявить ребён-
ка, попавшего  в социально опас-
ное положение, помочь ему и его 
семье. Выступления участни-
ков позволили наиболее подроб-
но осветить указанную проблему, 
поделиться накопленным опытом 
решения существующих вопросов, 
обсудить проблемы и совместно 
выработать пути их наиболее эф-
фективного решения. 

В целом с предложениями по 
улучшению взаимодействия между 
субъектами профилактики, пред-
ложенными управлением опеки и 
попечительства, согласились все 
участники «круглого стола». 

Соб. инф. 

КРУГЛЫЙ СТОЛ

ГЛАВНОЕ – СОХРАНИТЬ СЕМЬЮ 
В профилактической работе с неблагополучными семьями не хватает взаимодействия

Новая система уведомления об 
оплате штрафа за нарушение 
ПДД избавит водителей от 
лишних хлопот, а служба 
судебных приставов сможет 
уделить внимание крупным 
должникам.

До недавнего времени в службе 
судебных приставов довольно мно-
го внимания уделялось взиманию 
просроченных штрафов за наруше-
ние правил дорожного движения. 
Но часто выезды приставов по ме-
сту жительства водителей не при-
носили ожидаемых результатов.  

Не редко выяснялось, что штраф 
давно уже оплачен. Просто кви-
танция об уплате штрафа либо не 
была предъявлена, либо заполнена 
с ошибкой. 

— Такие ситуации возникали 
из-за несовершенной системы по-
ступления сведений об оплате ад-
министративных штрафов, — го-
ворит инспектор по пропаганде 
ГИБДД УВД по Истринскому рай-
ону Владимир Добронравов. —  В 
связи с этим в 2009 году управле-
нием ГИБДД Москвы и Московской 
области заключены информацион-
ные договоры со Сбербанком РФ об 
обмене информаций в электрон-
ном виде о назначении и оплате ад-
министративного штрафа. 

Согласно ст. 32.2 КоАП РФ кви-
танцию об оплате по постанов-
лению об административном 

правонарушении или постанов-
лению-квитанции за администра-
тивное правонарушение предостав-
лять в подразделение ГИБДД, на тер-
ритории которого было совершено 
административное нарушение, не 
обязательно. 

В настоящее время в случае опла-
ты административного штрафа, вне-
сенного в подразделениях Москвы 
и Московской области через от-
деления сбербанка по чек-ордеру, 
информация об оплате штрафа 
поступает в базу данных ГИБДД ав-
томатически в течение двух суток. 
Для этого необходимо при опла-
те в Сбербанке назвать точно се-
рию и номер постановления или 
постановления-квитанции, при-
мер: 50ХХ 000000 или 77ХХ 000000. 
Номера других административных 
бланков называть нельзя, так как 
правильные сведения не поступят, 
и оплата не будет произведена. 

По указанному постановлению 
или постановлению-квитанции мо-
жет быть оплачена только та сумма, 
которая указана в постановлении. 
Эта сумма будет автоматически по-
гашена в единой базе данных ад-
министративных правонарушений 
по Москве и Московской обла-
сти и в карточке учета нарушений. 
Соответственно водителю, опла-
тившему штраф, не требуется лич-
но уведомлять об этом подразделе-
ние ГИБДД. 

Олеся ИСТОМИНА

ГИБДД

Подтверждать оплату штрафа 
не требуется  

Правильно  ориентироваться 
и действовать в 
экстремальных и 
чрезвычайных ситуациях 
под силу не каждому, а 
обыденность такова, что 
эти навыки и умения 
могут пригодиться в 
любую минуту, и порой 
именно от правильности и 
своевременности действий 
зависит сохранность жизни 
как вашей, так и ваших 
близких.  

МВД России на основании 
анализа практических действий 
человека и с учетом особенно-
стей его поведения в подобных 
ситуациях разработало памят-
ку, которую мы представляем 
вниманию читателей.

Итак, в случае, если существу-
ет только угроза проведения те-
ракта, будьте внимательны к 
окружающим вас подозритель-
ным предметам. Если вы обна-
ружили забытую или бесхозную 
вещь в транспорте, подъезде или 
учреждении, то ни в коем случае 
не трогая ее, постарайтесь вы-
яснить, кому она принадлежит, 
или кто мог ее оставить. Если 
владелец предмета не обнару-
жен, то необходимо сообщить 
о находке водителю (машини-
сту), администрации учрежде-
ния или в милицию. 

Но где бы вы не нашли подо-
зрительный предмет, нужно со-
блюдать несколько правил: не 
трогать, не вскрывать и не пе-
редвигать находку, зафиксиро-
вать время ее обнаружения, по-
стараться сделать так, чтобы 
люди отошли на максимальное 
расстояние, и еще, помните, что 
именно вы являетесь самым важ-
ным очевидцем и обязательно 
дождитесь приезда оперативно-
следственной группы.

В случае, если теракт все же 
произошел, и вы оказались в 
эпицентре событий, то прояв-
ляйте самообладание, пресекай-
те случаи грабежей и мародер-
ства, окажите первую помощь 
нуждающимся. Если угроза 
взрыва застала вас в помеще-
нии, то держитесь подальше от 
окон, зеркал, светильников, а 
также опасайтесь падения шту-
катурки, арматуры, шкафов, по-
лок. Если вы находитесь на ули-
це, то отойдите на ее середину, 
подальше от зданий, столбов и 
линий электропередач. Если вас 
заблаговременно оповестили об 
угрозе, то прежде чем покинуть 
жилище или рабочее место, от-
ключите электричество и газ, а 
также возьмите с собой необхо-
димые вещи и документы, запас 
продуктов и медикаментов. 

Подготовила Елена 
СОЛДАТОВА

АКТУАЛЬНО

Навыки выживания 
в чрезвычайных ситуациях

ПРОИСШЕСТВИЯ

Не прячьте чайники  
по баням

Прошлая неделя выдалась 
относительно спокойной, хотя бы 
уже потому, что не произошло ни 
убийств, ни самоубийств.

В понедельник на Глебовском рынке 
у гражданки В. двое местных жителей 
похитили сумку, в которой находились 
деньги в сумме 5 тысяч рублей и мо-
бильный телефон «Нокиа».

Вторник «порадовал» сразу двумя слу-
чаями мошенничества. В первом при-
своенной оказалась сумма,  примерно 
770 тысяч рублей. Второй случай по-
крупнее — сразу на 3 чужих миллио-
на разыгрался аппетит у неустановлен-
ных лиц, которые вымогали эту сумму 
у гражданина П., о чем он и сообщил в 
милицию.  

А в Павлослободское отделение ми-
лиции тем временем поступило сразу 
два заявления от граждан, которые жа-
ловались на хулиганское поведение со 
стороны братьев Дж., которые, отли-
чаясь неукротимым нравом, да к тому 
же будучи счастливыми обладателями 
джентльменского набора в виде пневма-
тического пистолета и газового баллон-
чика, не преминули пустить их в дело. 
Пистолет они использовали против со-
баки, а газовый баллончик против муж-
чины, который чем-то им не угодил, и 
которого, кроме всего прочего, обеща-
ли еще и убить. А в ночь на среду неиз-
вестные, отжав окно на первом этаже 
частного дома в деревне Веледниково, 
похитили ювелирные изделия на сумму 
около 1 миллиона рублей.

Четверг удивил двумя курьезны-
ми случаями. Сначала в дежурную 
часть с заявлением «по факту нане-
сения  телесных повреждений у себя 
дома неизвестной женщиной» обра-
тился житель Истры. Что само по себе 
странно, ведь чаще всего наутро из-
бивают лишь известные женщины…  
А чуть позже в Дедовскую городскую 
больницу, предположительно с диа-
гнозом «проникающее ранение  живо-
та», был доставлен 44-летний житель 
Павловской Слободы. Как оказалось, 
недавно гражданин перенес операцию 
на кишечнике, после которой в ране у 
него оставался катетер. После выписки 
страдалец решил отметить благополуч-
ный исход операции, но, кажется, выпил 
слишком много, потому что в голову ему 
пришла гениальная мысль — избавить-
ся от катетера. Нужно ли удивляться 
тому, что послеоперационные швы ра-
зошлись, не выдержав такого надруга-
тельства над собой.   

В ночь на пятницу неизвестные угна-
ли автомобиль «Нива» с одного из участ-
ков садового товарищества «Парижская 
коммуна» в поселке Румянцево. В суббо-
ту, не вынеся мук совести, в милицию с 
повинной явились два подельника, при-
знавшиеся в том, что не далее, как вче-
ра, они украли стеклопакеты в количе-
стве  10 штук. 

А еще с заявлением обратилась мо-
сквичка, вернувшаяся на дачу в деревне 
Рычково после четырехдневного отсут-
ствия и не обнаружившая спрятанных 
в бане сокровищ — электрочайника и 
телевизора. Уж сколько раз твердили и 
предупреждали, что любой уважающий 
себя вор в квартире станет искать день-
ги прежде всего в книгах и грязном бе-
лье, а дачные телевизоры и чайники 
первым делом — в бане. 

Ну и напоследок традиционная кража 
из магазина: в воскресенье гражданка З. 
украла из магазина «Дикси» на улице 
9-ой Гвардейской дивизии  6 бутылочек 
шампуня «Pantene Pro-V». Вероятнее все-
го, гражданка З. не просто воришка, а 
жертва рекламы о блестящих здоровых 
волосах или сказки «Мойдодыр».

Елена СОЛДАТОВА
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Как часто мы, приобретая 
домашнего любимца, попросту 
не знаем,  что с ним делать. 
Как правильно ухаживать, чем 
кормить и как воспитывать? 
Мы решили обратиться за 
советом к врачам клиники 
«Зоомир», что на улице Рабочий 
проезд, и где принимают 
три основных врача и три 
фельдшера, которые работают 
ежедневно и помогают 
животным избавиться от боли. 

М
олодой доктор Андрей 
Люст, несмотря на свой 
день рождения, охотно ве-

дет приём пациентов и находит 
время пообщаться с журналистом.  

— В нашей клинике для лечения 
есть всё необходимое: приемный, 
процедурный, хирургический и ди-
агностический кабинеты, основное 
количество пациентов принима-
ем в выходные, когда питомцев на 
приём приводят и жители столицы 
или других районов Подмосковья. 
Например, в прошлую субботу в те-
чение всего дня были большие оче-
реди, в тот день мы приняли в общей 
сложности пятьдесят пациентов. 
Одни «жаловались» на боли в ко-
нечностях, другие «хотят» привив-
ку, третьи нуждаются в операции. 
Посетители спокойно размещают-
ся в коридоре на банкетках или пе-
ред приёмной в комнате ожидания, 
это предусмотрено на случай, если 
собаки и кошки при виде друг друга 
занервничают.  

— Андрей Николаевич, какие виды 
услуг оказывают в клинике?

— Это, в основном, вакцинации, 
которые необходимо делать всем 
собакам и кошкам, а также в отдель-
ных случаях птицам и грызунам. 
Помимо прививок от чумы и бешен-

ства, мы делаем различные уколы, 
как антибиотики, так и обезболи-
вающие. Наши врачи умеют найти 
подход к животным, поэтому про-
блем при уколах не возникает, на 
всякий случай хозяин всегда рядом 
и если что, будет помогать. Также у 
нас можно сделать УЗИ-диагностику, 
биохимию, получить стоматологи-
ческие услуги, сдать анализы, при 
необходимости прооперировать 
животное.  

 — Кто ваши самые частые 
пациенты?

 — В основном это собаки, кош-
ки, грызуны, птицы. С собаками об-
щаться проще, особенно если они 
правильно воспитаны, они понима-
ют то, что от них требуют и идут на 
контакт. Хотя не исключаю случаи с 
агрессией, которая тоже имеет ме-
сто быть, тогда приходится призвать 
к помощи хозяина или ввести жи-
вотному успокоительное. Животное 
успокаивается и разрешает себя 
осмотреть. С кошками в этом вопро-
се сложнее, они своенравны, не лю-

бят принуждения и ограничения их 
личной свободы. Если кошке что-то 
не по нраву, она больше не поверит 
врачу и не станет терпеть, а защища-
ясь, вцепится в руку так, что при не-
правильном поведении вырвет ку-
сок мяса вместе с кожей.  

— А с какими болезнями чаще  об-
ращаются к вам за помощью?

— Чаще всего приходят с ушиба-
ми, травмами лап, суставов, перело-
мом костей. Это может возникнуть 
при аварии, когда животное сбива-
ет машина, или маленькая собака 
падает с высоты, получая серьезный 
ушиб при неудачном приземлении. 
Хромота у животного проявляет-
ся, иногда любимец поскуливает от  
боли, поэтому не стоит ждать, пока 
пройдет само, даже если травма на 
ваш взгляд несерьезная, лучше под-
страховаться и посетить врача.

 — А приходили ли на прием нео-
бычные животные?

— Да, были случаи, когда прино-
сили шиншиллу. Это декоративное 
дикое животное, с которым трудно 

работать. А однажды принесли ужа с 
ожогами и повреждениями кожного 
покрова, тут конечно мы бессильны 
— оказали первую помощь и перена-
правили в Москву на консультацию.  

— Какие болезни обостряются в 
разные времена года?

— Проблемными  для нас стано-
вятся весна и осень, много обраща-
ются к нам с укусами клеща. При 
подозрении на укус клеща нужно 
срочно обратиться в клинику, прой-
ти осмотр у врача. Чем раньше бо-
лезнь будет обнаружена, тем бы-
стрее и легче ее удастся вылечить. 
Иногда люди обращаются слиш-
ком поздно, и животное погибает. 
В сложных случаях его приходит-
ся усыплять.

— Какие породы собак наиболее 
проблемные?

— По своему опыту могу сказать, 
что к этой категории относятся со-
баки китайских пород: чау-чау, шар-
пеи, пекинес и др. Эти породы могут 
принести хозяевам не только много 
радости, но и кучу проблем. У них 
наблюдается проблемы с кожей, воз-
можны аллергические реакции, у 
шарпеев проблемы  с глазами – опе-
рации по подшивке век, чтобы они 
не закручивались внутрь и не при-
вели к слепоте животного.  

— Как налаживается связь с хо-
зяевами, всегда ли они понимают 
вас и идут навстречу?

— О, это интересный вопрос. 
Бывают случаи, когда хозяева пы-
таются сделать из животного чело-
века, кормят со стола и всячески ба-
луют как ребенка. Невоспитанная 
собака сразу проявляет свой харак-
тер, ей все дозволено и на приеме у 
врача она не хочет слушаться. Есть 
люди, которые не доверяют вра-
чам, возможно у них был печальный 
опыт. Нам даже не удается осмо-

треть животное, как сразу раздают-
ся крики: «Вы делаете ей больно, не 
надо ее щупать, ей же неприятно». А 
как иначе мы можем выявить причи-
ну заболевания без осмотра живот-
ного? Приходится объяснять хозя-
евам элементарные вещи, но не все 
нас понимают. Но зато приятно, ког-
да люди стремятся найти взаимопо-
нимание с врачом во имя здоровья 
домашних любимцев.  

— Вы говорили о неправильном 
уходе, что имеется в виду?

— Если говорить о собаках, то я 
могу с точностью сказать, что у со-
баки свой рацион питания, не стоит 
кормить ее всем, что лежит в холо-
дильнике — шоколадом, майонезом, 
шпротами и т.д. Доходит до смешно-
го, когда угощают собак пирожными 
и у тех начинаются проблемы с же-
лудком, которые потом переходят в 
хронические. Следует внимательно 
отнестись к литературе по уходу за 
собакой и конкретной породой.  

— Приходилось ли вам исправ-
лять ошибки других врачей?

— Да, к сожалению, таких слу-
чаев много. Причем, такой кли-
никой может оказаться любая мо-
сковская, куда чаще обращаются. 
Непонятно, по каким причинам 
собаке ставят не тот диагноз и 
назначают неправильное лече-
ние. Мы пытаемся разобраться, 
позвонить туда, узнать, кто вел 
прием, что назначили и делали 
ли анализы. Поэтому на 50 про-
центов здоровье животного за-
висит от врача, а на 50 — от са-
мих хозяев. Иногда мы выезжаем 
на дом к пациентам, если требу-
ется, когда например, домашний 
любимец пребывает в весьма пре-
клонных летах.  

 Олеся ИСТОМИНА, 
фото автора

МЕНЬШИЕ БРАТЬЯ

НЕ КОРМИТЕ СОБАКУ ПИРОЖНЫМИ
О нелегкой работе врача-ветеринара рассказывает Андрей Люст

Каждый ребенок рано или поздно 
начинает выпрашивать у родителей 
домашнего питомца, такого ласкового, 
маленького, хорошенького… Причиной 
этого может стать случайное 
знакомство с бездомной собакой, поход 
в гости к подружке, у которой живет 
симпатичная Мурка, или же посещение 
зоомагазина, где маленькие пушистики  
живут пока в клетках и надеются, что 
их вот-вот заберут в новый дом. 

Так было и со мной. С детства любыми спо-
собами я старалась уговорить родителей за-
вести собаку, но врождённая мамина непри-
язнь к животным в одночасье победила. В 
моём случае большую роль сыграл папа, ко-
торый однажды принес с улицы щеночка. За 
пару часов мы с сестрой к нему очень при-
вязались, и вернувшаяся с работы мама по-
верила уговорам из серии «Мы будем за ним 
ухаживать». Но вскоре мамины нервы не вы-
держали, и щенок отправился к папе на ра-
боту, больше мы его не видели. Далее в нашу 
квартиру приходили и уходили кролики, по-
пугаи, черепашки, которые пытались заме-
нить мне собаку. Но мама твердила своё: «Вот 
вырастешь, выйдешь замуж и заводи себе 
кого хочешь».

Я выросла, вышла замуж. Супруг согласил-
ся подарить мне щенка на день рождения, при 
условии, что тот будет мальчиком, и я возьму 

заботы на себя. И как только банкомат покор-
но выдал зарплату, мы отправились на пти-
чий рынок мне за подарком. В четверг народу 
на рынке практически не было, поэтому про-
давцы ловко цеплялись за каждого проходя-
щего мимо и буквально впихивали в руки го-
лодных дрожащих животных. Зрелище было 
не из приятных: в клетках беспомощно тол-
кались щенки, где-то еще слепые, а где-то уже 
переростки, причем, продавцы умудрялись 
в одну клетку сажать собак разной породы.  
Муж хотел купить французского бульдога, а 
я  уговаривала взять лабрадора. Мы практи-
чески сошлись во мнениях и на обратном 
пути в нашей машине посапывала девочка 
породы шарпей. Я не сводила со спящей ма-
лышки глаз и тихонько шептала: «Это моя со-
бака, наконец-то, у меня есть собака!» Всю 
дорогу мы выбирали кличку, ведь придуман-
ная для мальчика ранее уже не подходила. За 
день до покупки шарпея мы смотрели фильм 
«Стиляги», подкассетник валялся в машине, 
его рыжая малышка и принялась обнюхивать 
с пристрастием. Супруг тут же вспомнил глав-
ную героиню, и собака получила интересную 
кличку «Польза». Так в нашем доме появилась 
Польза, которая радует своих хозяев изо дня 
в день. Она, конечно, любит повредничать, но 
наше упорство дает результаты — собака слу-
шается. Авторитетом для Пользы стал муж, 
несмотря на то, что лужи за ней вытираю я. 
Но это меня не огорчает, ведь после работы, 

у порога меня встречает виляющий от радо-
сти хвостик, сопящий фыркающий нос и ла-
сковые облизывания нашей Пользы. Спустя 
несколько недель, она запомнила основные 
команды, научилась пользоваться домашним 
туалетом и есть только с разрешения хозя-
ев. После еды Пользино пузико округляется, 
она обязательно садится погрызть косточку, 

а после с ней можно играть. Любимой заба-
вой стали  домашние тапочки, один из кото-
рых она обхватывает обеими лапами и пыта-
ется снять с висящей ноги. А когда пальцами 
её щелкаешь по носу, она начинает громко 
по-щенячьи гавкать и прыгать вокруг руки. 
Однажды она застряла между ножками табу-
ретки и стола, мы стали наблюдать — как она 
будет выкарабкиваться. Но Польза решила не 
утруждать себя и улеглась спать, так и оста-
вив голову в подвешенном состоянии.

За такой короткий срок мы успели спра-
виться с некоторыми болезнями щенка, и 
это сделало нашу семью ещё более друж-
ной. Каждое утро по звонку будильни-
ка за дверью в спальню раздаётся радост-
ное гавканье, корябание лапой о дверь и 
разочарованные поскуливания, если хозя-
ева не хотят просыпаться. Как только до-
стаётся обувь из шкафчика, Польза подхо-
дит к двери и усаживается таким образом, 
что дверь не получается открыть. Но че-
рез несколько минут поглаживаний она 
неохотно отодвигается и разрешает уйти. 
Недавно ветеринар разрешил гулять на 
улице, теперь в её жизни появятся новые 
впечатления и друзья, а мы в свою очередь 
постараемся стать для неё хорошими хо-
зяевами. Теперь я с уверенностью могу 
сказать, что каждый день для меня прохо-
дит с Пользой.

Олеся ИСТОМИНА

ДОМАШНИЕ ДРУЗЬЯ

День рождения с Пользой,
или Как я обрела верного друга
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Дачный сезон подходит к 
концу, и садоводы-любители, 
конечно, немного грустят… 
Им предстоит разлука со 
своими любимыми «шестью 
сотками» на долгие осенне-
зимние месяцы. Ни грядку 
прополоть, ни картошку 
окучить, ни ощутить вкуса 
плодов, выращенных своими 
руками. Вот бы лето длилось 
круглый год! 

К
онечно, это невозможно, 
но не стоит расстраивать-
ся. Опытные огородники 

утверждают, что грядки можно раз-
бить даже в квартире на подокон-
нике. Многие садово-огородные 
культуры растут в домашних усло-
виях, но лучше всего дома при-
живаются зеленый лук, петрушка, 
сельдерей, инжир, цитрусовые. О 
них сегодня и поговорим.

Создание огородика на подокон-
нике может быть очень увлекатель-
ным, а с одного квадратного метра 
такого огорода можно получить 
до десяти килограммов зелени. 
Почва для огорода на подоконни-
ке должна быть питательной, воз-
духопроницаемой. Поливать рас-
тения лучше всего снеговой водой 
комнатной температуры. Если ис-
пользуете водопроводную воду, то 
она должна быть обязательно от-
стоянной не менее суток, чтобы из 
нее улетучился вредный для расте-
ний хлор.

ЗЕЛЕНЫЕ ДРУЗЬЯ
Итак, выращиваем лук и зелень!
Вариант первый: на емкости, за-

полненной чистой водой, разме-
стим тонкую фанеру или картон с 
отверстиями по размеру луковиц. 
Чтобы лук не загнил, его донце 
должно едва касаться воды. До по-
явления корешков воду желатель-
но менять утром и вечером, а когда 
появится перо — раз в день. Кроме 
того, корешки и посуду надо регу-
лярно промывать под струей воды. 
Вариант второй: покупаем грунт в 
любом цветочном магазине, луко-
вицы, не углубляя, ставим донцем 
на влажную землю. До отрастания 
листьев ящик держим в тепле, за-
тем ставим на подоконник. Важно 
помнить, что нельзя обламывать 

первые перья лука, иначе рост зе-
лени остановится. 

Для посадки петрушки и сельде-
рея следует выбрать корнеплоды 
диаметром покрупнее. Следите, 
чтобы часть черешков на корне-
плодах была оставлена, это даст 

вам гарантию, что верхушечные 
почки не повреждены. Перед вы-
садкой хорошо увлажним зем-
лю. Корнеплоды будем высажи-
вать рядами через шесть-восемь 
сантиметров с небольшим накло-
ном и так, чтобы их верхушка вы-
ступала над землей. Теперь поста-
вим посадку в прохладное место, 
к примеру, на утепленный балкон, 
на десять дней. Поливать будем 
нечасто и необильно. Когда тро-
нется в рост верхушечная почка, 
надо будет перенести горшки на 
подоконник или на стол рядом с 
окном в нежаркой комнате. После 
этого увеличим полив. Запомним, 
что и лук, и корнеплоды требуют 
умеренного полива и нуждаются в 
рыхлении. 

А что делать, если корнеплода 
под рукой не оказалось? Или если 
хочется вырастить зеленые вита-
мины «с нуля»? В любом специа-
лизированном магазине можно 
купить семена петрушки, укропа, 
сельдерея, кресс-салата, базилика, 

кориандра, горчицы и вырастить 
из них свежую зелень. 

Начнем с того, что ящики или 
горшки, наполненные грунтом, 
польем горячей водой, сделаем бо-
роздки и посеем семена. После по-
сева семена присыплем почвой 

слоем не более одного сантиметра, 
мелкие семена салата землей не 
присыпают совсем. Чтобы быстрее 
появились всходы, посевы полива-
ют через день, но дважды — утром 
и вечером небольшими порциями. 
После того как появились всхо-
ды, поливаем в солнечную погоду 
каждый день или через день, в пас-
мурную — реже. Хорошо бы уста-
новить над ящиком с посадками 
люминесцентную лампу на высо-
те около пятидесяти сантиметров. 
Срезать овощи пора, когда зелень 
достигнет длины 10 - 12 см. 

НЕПРИХОТЛИВЫЙ ГОСТЬ 
СО СРЕДИЗЕМНОМОРЬЯ

Его называют по-разному: и смо-
ковницей, и фигой, и винной яго-
дой. А наиболее распространенное 
название этого плода — инжир. 
Особенно он распространен в 
странах Средиземноморья, где его 
высаживают в открытый грунт. В 
нашем климате инжир обычно вы-
ращивают в закрытых помещени-

ях. Посадить его у себя в квартире 
может каждый. Инжир размножа-
ют зимними (без листьев) и летни-
ми (зелёными) черенками.

В комнатной культуре инжир 
способен давать плоды, которые 
чаще созревают в конце лета или 
осенью, иногда весной. Зимние че-
ренки срезают с одно-двухлетних 
побегов и сажают в конце зимы 
или рано весной, до распускания 
почек, в легкую супесчаную землю. 
Зимой держат в прохладном месте 
и поливают умеренно, слегка сма-
чивая почву. До трехлетнего воз-
раста ежегодно весной, до начала 
роста, пересаживают в дерново-
перегнойную землю. Взрослые 
растения пересаживают через два-
три года в широкую посуду, в более 
тяжелую землю.

Урожай инжир может дать уже 
в первый год жизни, в первый раз 
обычно собирают около тридцати 
плодов. Затем инжир будет плодо-
носить дважды в год. Употребляют 
его в свежем, сушёном и консерви-
рованном виде. Из свежих плодов 
варят варенье и джем.

ЦИТРУСОВЫЙ САД
Хорошо в домашних услови-

ях приживается ближайший род-
ственник лимона — цитрон. 
Растение это очень компактное, в 
высоту достигает одного метра и 
может поместиться на любом по-
доконнике. Плоды цитрона по цве-
ту и вкусу непросто отличить от 
лимона, только они крупнее, а их 
кожица бугристая, как у апельси-
на. Цитрон плодоносит ежегодно, 
в первое время может давать два-
три плода, затем урожайность воз-
растает. Плоды в основном исполь-
зуются для приготовления цукатов 
и варенья.

Размножают цитрон черенка-
ми в подогреваемом субстрате. 
Высаживать можно в цветочный 
почво-грунт с высоким содержани-
ем гумуса или высокоплодородную 
огородную землю. Сразу отметим, 
что это растение требует кругло-
годичного светлого, солнечного 
местоположения. Зимой цитрон 
содержат в светлых помещениях, 
можно разместить его на лоджии. 
В период роста полив — обильный, 
зимой — весьма умеренный. В те-

плых помещениях опрыскивать 
два-три раза в день. Удобрение ре-
комендуется вносить два раза в ме-
сяц, хорошо использовать жидкое 
концентрированное удобрение 
«Радуга». Пересаживать растение 
до десятилетнего возраста один 
раз в три-четыре года. 

Прекрасно вызревает в комнат-
ных условиях и грейпфрут. В высо-
ту он может достигать двух метров, 
поэтому требует простора. Лучшие 
сорта для выращивания в кварти-
ре: Дункан, Фостер, Марш бессе-
мянный. Укореняют грейпфрут че-
ренками в обогреваемых теплицах 
или прививкой на сеянцах, выра-
щенных дома. Рекомендуется ча-
стый полив летом и умеренный — 
зимой. Подкормка требуется два 
раза в месяц комплексными кон-
центрированными удобрениями 
«Радуга». Плоды созревают в ноя-
бре, их мякоть сочная, вкусная и 
немного терпкая. 

Грейпфрут требует ежегодной 
пересадки в молодом возрасте, а 
после пяти лет — один раз в три-
четыре года. Лучшим субстратом 
является богатая перегноем ого-
родная земля или готовая, про-
дающаяся в магазинах почвенная 
смесь.

Одним из самых любимых ци-
трусовых дети и взрослые назы-
вают мандарин. Его плоды созре-
вают осенью и висят на растении 
в течение нескольких месяцев. На 
одном кустике может быть до пя-
тидесяти плодов. Размещают ман-
дарин в светлых солнечных поме-
щениях. Весной с наступлением 
теплых дней лучше всего расте-
ние вынести на воздух (на балкон, 
веранду). При наличии участка 
на лето растение можно прика-
пывать в почву вместе с горшком. 
Зимой следует держать в светлом 
прохладном помещении. Для уве-
личения влажности воздуха реко-
мендуется под растение ставить 
поддон с водой и опрыскивать 
водой комнатной температуры. 
Пересаживать растение до семи-
летнего возраста ежегодно ран-
ней весной, в дальнейшем — че-
рез год. Лучшим субстратом для 
комнатного мандарина являет-
ся «Биогумус» или готовый грунт 
«Роза».

Хотите вырастить у себя какой-нибудь 
необычный фрукт, да еще вкусный 
и полезный? Попробуйте посадить 
ананас. Это многолетнее, теплолюбивое, 
светолюбивое и засухоустойчивое 
растение. 

Во время поедания ананаса его зеленую 
макушку не нужно выбрасывать. Срежьте ее 
у самого основания соплодия, без мякоти, и 
промойте в розовом растворе марганцовки. 
Затем срез присыпают золой или толченым 
углем и дают ему просохнуть. Подсушенную 
розетку высаживают в горшок емкостью не 
более 0,6 литра. На дно горшка насыпают 
дренаж, а затем рыхлую земляную смесь, со-
стоящую из дерновой земли, листового пе-
регноя, песка и торфа в соотношении 1: 2: 1: 
1. Сверху слоем насыпают смесь листового 
перегноя и песка в равных долях. В центре 
горшка делают ямку глубиной два сантиме-

тра и  диаметром чуть больше диаметра ро-
зетки. В нее насыпают немного измельчен-
ного древесного угля, чтобы кончик розетки 
не подгнивал. В углубление опускают розет-
ку, после чего землю хорошо утрамбовыва-
ют. По краям горшка располагают палочки и 
крепят к ним веревочками розетку. 

Почву нужно увлажнить, на горшок надеть 
прозрачный полиэтиленовый пакет и по-
ставить в светлое место. Розетка укореняет-
ся при температуре 25-27°С. Если вы возьме-
тесь за укоренение ананаса сейчас, то можно 
будет поставить горшок с черенком на ба-
тарею, предварительно подложив под него 
подставку.

Через полтора-два месяца образуются кор-
ни, и начинают расти новые листья. Тогда по-
лиэтилен снимают. У взрослого ананаса у 
основания стебля часто вырастают боковые 
отводки. Их укореняют таким же образом, как 
и розетку, с верхушки соплодия. 

Ананасы нужно ежегодно пересажи-
вать, но емкость горшка увеличивать незна-
чительно. Корневую шейку заглубляют на 
полсантиметра. 

Пересаживают только способом перевалки, 
не разрушая кома земли. Корневая система у 
ананаса очень маленькая, поэтому на взрос-
лое растение хватит трех - четырехлитрово-
го горшка.

Поливают ананас только теплой, нагретой 
до 30°С водой, подкисленной лимонным со-
ком. Каждые 10-15 дней растение подкармли-
вают жидкими комплексными минеральны-
ми удобрениями типа «Азалия». Обязательно 
раз в месяц ананас опрыскивают и полива-
ют подкисленным раствором железного ку-
пороса из расчета 1 г на 1 л воды. Щелочные 
удобрения, такие, как древесная зола и из-
весть, растение не переносит.

При правильном уходе ананас начинает 
плодоносить на третий-четвертый год.

НА ЗАМЕТКУ

Любителям экзотики

Материалы полосы подготовила Мария РЫЧЕНКОВА, фото из сети Интернет

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

СВЕЖИЕ ФРУКТЫ И ОВОЩИ ВСЕГДА ПОД РУКОЙ
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В селе Никулино с Божьей 
помощью  возводится 
православный храм Святителя 
Николая Чудотворца и детская 
воскресная школа.  Какими 
они будут, рассказывают 
его настоятель протоиерей 
Вячеслав Коновалов и 
Андрей Никитин - не просто 
прихожанин храма, а главный 
помощник и единомышленник 
батюшки Вячеслава.

«В эти Святые места я  приехал из 
Уфы, там у нас был свой храм по-
строенный, школа воскресная. И 
думаю, произошло это не без про-
мысла Божьего. Дело в том, что ког-
да я учился в семинарии, одна из 
моих курсовых работ называлась 
«Патриарх Никон и его святитель-
ская деятельность». Интересно,  по-
чему же я тогда выбрал среди более 
тридцати тем именно эту? Я не знаю, 
но когда начал заниматься этим во-
просом, обнаружил, что историки 
церковные разделились на два ла-
геря. «За» и «против» Никона. К со-
жалению, противников оказалось 
больше. И вот мне стало интересно 
докопаться до истины. Работу  на-
писал, конечно, выразив свою точ-
ку зрения. И продолжая изучать 

дальше, полюбил Патриарха. За его 
прямоту, за его святость, честность. 
Конечно же, как Господь говорит: 
«В этом мире скорбны будете». 
Конечно, мир таких людей гонит, 
чернит и порочит. Но мы-то знаем, 
что  от гонений эти люди закаля-
ются и становятся ещё крепче, ещё 
лучше. И  именно к стенам мона-
стыря Патриарха Никона Господь 
меня и привёл. И мне очень почёт-
но быть  здесь священником по мно-
гим причинам. Первая из них та, 
что когда-то давно эти земли при-
надлежали роду Пушкиных. Ещё до 
появления здесь монастыря. И село 
Никулино намного старше Истры 
и Нового Иерусалима. Есть свиде-
тельства, что с ХУ1 века здесь было 
село, но пока не знаем,  был тогда 
храм или нет? А  когда Патриарх 
основал монастырь, то впослед-
ствии эти все земли были выкупле-
ны, и к тому времени здесь уже сто-
ял ветхий деревянный храм.  Его 
демонтировали и построили но-
вый, назвав   в честь Преображения 
Господня. Всем теперь известна те-
ория Русской Палестины - это «ико-
на» того Иерусалима и храмы, кото-
рые находятся вокруг монастыря, 
являют собой все Евангельские 
сюжеты. 

Когда Патриарх начал стро-
ить монастырь, он все эти престо-
лы перенёс в свой домовый храм 
Новоиерусалимский, здесь престол 
стал именоваться Преображенским. 
Так он простоял до 1929 года. По 
словам местных жителей, в том году 
он сгорел. Надо отметить, что с кон-
ца Х1Х века при храме находилась 
церковно-приходская школа, здесь 
обучали грамоте детей.

В разговор вступает Андрей 
Никитин:

- Живу в Никулино,  у меня 
трое детей и считаю, что у каж-
дого дела должен быть стержень. 
Такой стержень, на мой взгляд, ба-
тюшка Вячеслав, вокруг которого 
объединяются единомышленни-
ки. Долго хотел создать воскрес-
ную школу, но прекрасно понимал, 
что не могу посвятить себя этому 
делу полностью, потому что рабо-
таю. И как только появился здесь о. 
Вячеслав, я понял, что можно дви-
нуться вперёд. Самое простое мож-
но объяснить, когда человек не ис-
порчен какими-то пороками. А это 
наши детки! Тем более, что сейчас 
стало много детей. Если не будет 
какого-то центра притяжения де-
тей, то ничего не выйдет. А раз эта 
школа станет  центром, то автома-

тически сюда придут и родители: 
молодые папы, молодые мамы. Это 
и есть то зерно, из которого вырас-
тет что-то красивое. То основное, 
чем будет заниматься школа – при-
вивать детям трудолюбие. Мы хо-
тим построить ещё и детский горо-
док. Посадим там красивые деревья, 
сделаем озеро, поставим скамейки. 
А ещё обязательно будет живой уго-
лок, где могут быть голуби, козоч-
ка, лошадь, даже фазан, может быть. 
Чтобы детишки после каких-то ум-
ственных занятий пришли общать-
ся сюда с живой природой. Ведь 
многие видят зверей и птиц толь-
ко на картинках. Вторая задача – 
воспитание у детей духовности. 
Давайте посмотрим правде в глаза: 
ведь за многие века существования 
России мы одерживали воинские 
победы, не потому, что какие-то 
«супермены». Мы побеждали ду-
хом, а церковь она и создаёт этот 
дух, она основана, прежде всего, на 
вере, которая помогает нам во всём. 
А «беспредел» творится только от 
отсутствия духовности и веры. Мы 
все, наверное, с приходом «дикого 

капитализма» её потеряли отчасти. 
И я в том числе. Я, хотя и крещён с 
рождения, не скажу, что какой-то 
особенный. Могу сказать, что по-
рой прихожу в церковь и кроме, как 
поставить свечку, ничего не знаю. 
Но уверен, что всё это надо посте-
пенно возвращать. А главное, лю-
бить свою Родину!»

Спрашиваю о. Вячеслава, войдёт 
ли братская могила в территорию 
строящегося храма?

-Конечно, мы будем её обла-
гораживать, территорию во-
круг неё благоустраивать. Тут 
шли страшные бои, и в округе 
остались мрачные памятники – 
это деревья старые, унизанные 
осколками, пулями. Пилить их 
рука не поднимается. На поста-
менте памятника осколки снаря-
дов, мин, лежит пробитая каска. 
Это приносят местные жители. 
Возвращает земля железо. А, к со-
жалению, не отдаёт останки сол-
дат. И многие погибшие ещё не 
известны… 

Татьяна ЩЕРБАНЕНКО, 
фото Александра НАЗАРОВА

ЦЕРКОВЬ

СТРОИТСЯ ХРАМ В НИКУЛИНО   

«И ещё  у нас есть одна идея, касающаяся открытия 
памятника воинам, погибшим в междоусобных  бра-
нях. Такого памятника у нас в России ещё не было. 
Это что петровские гвардейцы со стрельцами поги-
бали, что гражданские войны. Надеемся, что таким 
живым памятником и станет наш храм. Господь го-
ворит: «Нет больше человека, который положит душу 
за  други своя». Конечно, будем за всех их молиться. 
Каждый четверг, субботу и воскресенье совершают-

ся богослужения в строящейся церкви. Наша  цель  
– строительство храма и детской воскресной шко-
лы. Мы призываем всех подключиться к этому труд-
ному, но такому святому делу. Помогать можно ведь 
не только деньгами, но и стройматериалами, и вы-
полнением каких-то работ. Убеждён, что помогать 
могут все. Ну, конечно, считаю, что нам в этом по-
могает и сам Святитель  Николай Чудотворец, наш 
небесный покровитель». 

ПЛАНЫ

В наш комплекс Русской 
Палестины входят, конечно, 
сам Новоиерусалимский мо-
настырь, село Дарна с хра-
мом Крестовоздвижения, село 
Троицкое — тоже аналогия с 
библейским сюжетом, когда 
Господь явился Аврааму в виде 
трёх ангелов у дуба Маврийского. 
Ну, нам Господь дал здесь по-
трудиться, восстановить. А из-
начально до возникновения  
монастыря этот храм называл-
ся в честь Иконы Казанской 
Божией Матери, затем в нём 
появились приделы в честь 
Святителя Николая Чудотворца, 
Георгия Победоносца и Трёх 
Святителей. 

«Вне церкви нет, и не может 
быть спасения. Мир, в котором 
мы живём – это житейское море, 
а Церковь – корабль, и кормчий 
её Сам Христос», - утверждал пре-
подобный Ефрем Сирин.

«Поститься мы не всегда пра-
вильно умеем.  Молиться, если, 
конечно сравнивать со святы-
ми отцами, плохо молимся. 
Обиды не всегда прощаем, до-
бродетели у нас мало. За что же 

нас Господь-то примет и поми-
лует? Но вот я думаю, что если 
мы вложим кирпичик в строи-
тельство храма, то это точно - 
Господь примет! Мы обращаем-
ся ко всем, кто может помочь в 
строительстве храма: «Церковь- 
это столп и утверждение ис-
тины, начало и основа нашей 
жизни здесь, на земле, а продол-
жение – на небе».

Телефон для связи: 8-915-
347-94-21 – настоятель прото-
иерей Вячеслав Коновалов.

ИЗ ИСТОРИИ

В традиционный день молебна на начало 
учебного года, который в этом году выпал на 30 
августа, в дедовский храм Георгия Победоносца 
приехали воспитанники Дедовской 
коррекционной школы-интерната во главе с 
директором, преподавателями и воспитателями.

Дети приезжали не только помолиться об успешной 
учебе, но и под руководством взрослых подготовились 
к принятию Святых Тайн, поэтому, прибыв к Литургии, 
были исповеданы и получили причастие. На молебне 
каждый был окроплён святой водой и получил икон-
ку страстотерпца царевича Алексия, небесного покро-
вителя  нашего храма, а после молебна ещё получи-
ли сладкие подарки и сфотографировались на память. 
Такое взаимодействие становится уже традиционным в 
приходе.  

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

МОЛЕБЕН В ЧЕСТЬ НАЧАЛА УЧЕБНОГО ГОДАДЛЯ ЮНЫХ ПРИХОЖАН

…накануне начала нового учебного года в Казанской 
церкви с. Глебово был отслужен молебен 

Храм был наполнен детьми и их родителями, пришедшими 
на совместную молитву перед началом учения. В День знаний 
1 сентября по приглашению директора и учителей Глебовской 
средней школы настоятель Казанской церкви с. Глебово ие-
рей Александр Чепрасов посетил торжественную линейку, по-
священную открытию нового учебного года. В здании школы 
был отслужен молебен «при начатии учения отроков». В кон-
це священник произнес проповедь и благословил всех началь-
ствующих, учащих и учащихся. Затем отец Александр в сопро-
вождении хора храма окропил святой водой все помещения 
четырёхэтажной школы. Всем желающим подарили право-
славные календари. В этот же день по приглашению директо-
ра музыкальной школы Елены Токаревой отец Александр со-
вершил освящение Глебовской музыкальной школы.
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В фотоальбом включены 
рассказы участников Великой 
Отечественной войны о 
своем боевом пути, а также 
воспоминания хористов об 
отцах, ушедших на защиту 
Родины, о своем трудном 
военном детстве, о стойкости,  
патриотизме и вере в победу, 
которые помогли выстоять 
советским людям в суровые 
годы.

ПОЛУРАЗДЕТЫЕ, 
РАЗУТЫЕ, НО ЖИВЫЕ

Страшные дни пришлось пере-
жить в осажденном Севастополе 
Лидии Михайловне Губенковой, 
которой в начале войны было 14 
лет. Она стала свидетельницей по-
стоянных налетов на город, а затем 
бомбежек. «Шли страшные бои, — 
вспоминает она. — Из окна на-
шей квартиры было видно, как то-
пили крейсер «Червона Украина». 
250 дней длилась легендарная 
оборона Севастополя. Неба, кото-
рое я всегда помнила голубым, не 
было видно, все было в сплошном 
дыму. Земля горела, все вокруг ды-
милось. Город был в кольце. Когда 
бомбили, мы сидели в бомбоубе-
жище, а ночью спали в подвалах 
под домом. Фашисты уничтожали 
Севастополь, а жители, как могли, 
старались спасти его. Подростки, 
в том числе и я, тушили зажигал-
ки, которые сбрасывали немецкие 
самолеты. В первые месяцы оса-
ды мы жили в катакомбах. Здесь 
же были установлены швейные ма-
шинки. Моя мама вместе с другими 
женщинами шила на них солдат-
ское обмундирование. Я тоже уча-
ствовала в этой работе. За два дня 
до взятия города в наш дом попа-

ла бомба. Это было рано утром, и 
кто был рядом, откопали нас, и мы 
вылезли из большой дыры — это 
я хорошо помню. Полураздетые, 
разутые, но живые. А город лежал 
в руинах»…

Тамара Сергеевна Гришина на-
писала в фотоальбоме щемящие 
сердце строки о трудностях, вы-
павших на долю детей в годы вой-
ны: «Было голодно. Мы с братом хо-
дили в поле с сумочками: колоски 
собирать. Это считалось противо-
законным. И когда мы попадались 
объездчику поля, колоски у нас за-
бирали. И все же кое-какой «уро-
жай» удавалось собрать. Колоски 
сушили, обмолачивали на ручных 
жерновах. Так получали муку, кото-
рая была на вес золота. Когда мама 
приносила с фермы (она работа-

ла дояркой) брикеты жмыха, это 
было настоящей радостью. Жмых 
был для нас чуть ли не лакомством. 
А какие чудесные лепешки мама 
пекла! Их состав был таким: кар-
тошка, лебеда и жмых. За хорошую 
работу маму наградили теленком. 
Вырастили из него корову. Она 
стала нашей кормилицей!» Отец 
Тамары Сергеевны погиб на фрон-
те в ноябре 1943 года. Похоронка 
разыскивала семью почти полтора 
года. «Маме пришлось идти 25 ки-
лометров пешком до г. Моршанска 
за извещением о смерти. Каково ей 
было, трудно представить…»

И ЧУТЬ НЕ ЗАМЕРЗ
 В СУГРОБЕ…

В самом начале войны ушел 
на фронт отец Ивана Сергеевича 
Пономарева. Его эшелон направ-
ляли на передовую, и он попал под 
бомбежку. Вскоре семья получила 
извещение: «Был ранен и умер от 
ран». Село Высокое Рязанской обла-
сти, где жила семья Пономаревых, 
находилось в пяти километрах от 
фронта. И вскоре фашисты окку-
пировали его. Правда, через ме-
сяц наши солдаты выгнали врагов. 
«Нашей семье в годы войны жи-
лось, наверное, труднее всех. Дом 
сгорел, коровы не было. Мать с пя-
терыми детьми скитались по чу-
жим домам, — рассказывает Иван 
Сергеевич. — Приходилось с мате-
рью, по очереди, ходить побирать-
ся. Почему по очереди? Да потому, 
что на всю семью были единствен-
ные валенки. Однажды отправился 
в соседнюю деревню и попал в ме-
тель. Заблудился, от изнеможения 
сел в сугроб. Помню, сначала было 
холодно, а потом горячо-горячо. 
Потом мне объяснили, что именно 

так замерзают. По чистой случай-
ности мимо меня проезжали сани. 
Меня подобрали, отогрели. Так я 
остался жив».

Сейчас трудно представить, на-
сколько голодным было детство 
ребятишек в военное время. Иван 
Сергеевич вспомнил такой эпи-
зод: «Прослышали мы, что где-то 
в семи километрах от нашей де-
ревни лежит павшая лошадь. Мы 
пошли искать ее, чтобы заиметь 
мясо. Нашли, разрубили на куски. 
Но мясо было уже с червями. И все 
же мы принесли его домой. Потом 
мать варила это мясо, очень дол-
го варила. Всё это кажется жут-
ким, но это мясо спасло нас от го-
лодной смерти. А еще соли у нас 
не было. Вместо нее — огуречный 
рассол».

Рабочий поселок Северный 
Челябинской области, в котором 
жила семья Нины Иосифовны 
Алексеевой, был расположен у са-
мой железной  дороги. «С пер-
вого дня войны, — вспоминает 

она, — ребятишки провожали на 
фронт отцов, братьев, сестер. Мы, 
что могли, отправляли посылка-
ми для бойцов: бумагу для солдат-
ских конвертов-треугольников, 
карандаши, сухари, махорку и ки-
сеты, носки и перчатки, варежки. 
Мои ровесники, 12-летние маль-
чики, работали в механическом 
цехе, заменив мужчин, ушедших 
на фронт. Девочки помогали на 
швейной фабрике шить для вои-
нов белье и рукавицы. Школу мы 
при этом не бросали. Коллектив 
помогал выживать, верить в побе-
ду. Было организованы тимуров-
ские отряды. Мы помогали стари-
кам, маленьким детям, семьям в 
трудных ситуациях».

Тяжело было в тылу и детям, и 
женщинам, на плечи которых лег-
ла непосильная ноша. Труд их был 
поистине героическим. Об этом 
поведала в своем рассказе Клавдия 
Михайловна Мигуль, урожен-
ка Ставропольского края: «После 
освобождения от немцев в нашем 
селе не осталось никакой домаш-
ней живности. Быков, лошадей от-
ступающие немцы забрали с собой.  
Когда пришло время посевной, 
женщины вышли пахать землю на 
коровах. От такой работы бурен-
ки перестали давать молоко, а это 
грозило детям голодной смертью, 
поскольку только благодаря моло-
ку мы и выживали. И тогда наши 
мамы, которым было по 20-30 лет, 
сами впряглись в плуг и стали па-
хать землю. Падали от усталости в 
борозду и засыпали. Мы не видели 
своей мамы месяцами, жили с ба-
бушкой. Мужчин в селе было напе-
речет. Возвращались с войны толь-
ко раненые и больные, женщины 
их выхаживали. Когда в 1949 году 
я пошла в первый класс, только у 
двоих из нас были отцы. Так вой-
на подкосила мужское население 
страны».

УШЛИ ОТЦЫ НА ФРОНТ
Галине Ивановне Трифоновой 

было 10 лет, когда началась вой-
на. 20 июня 1941 года она приеха-

ла домой, в Истру, из Артека. А 22 
июня прозвучало страшное сооб-
щение. «Отец, Иван Федотьевич 
Горшков, работавший до войны 
директором Истринской мебель-
ной фабрики, в июле пошел до-

бровольцем на фронт, хотя имел 
«белый билет», — написала в фо-
тоальбоме Галина Ивановна. — 
На фронте был политруком, имел 
звание майора. В 1942 году погиб 
под Ленинградом. На фронт ушел 
мой дядя, Константин Сергеевич 
Гольцов, только что окончивший 
техникум. Имел звание старше-
го лейтенанта. Погиб под Оршей 
в 1943 году. Сохранились письма 
дяди с фронта. Всей нашей семье 
они очень дороги. Еще одно яркое 
воспоминание, которое сохрани-
лось в памяти: в военкомате Истры 
полно призывников и доброволь-
цев, жены и дети плачут, а мужчи-
ны держатся мужественно, гово-
рят, что разобьют фашистов».

Участник хора Владимир 
Григорьевич Вигский в 1941 году 
окончил десятый класс средней 
школы, и уже в декабре был при-
зван в ряды Красной армии. После 
окончания Горьковского учили-
ща зенитной артиллерии его вме-
сте с группой курсантов напра-
вили в блокадный Ленинград. По 
дороге между городами Тихвином 
и Волховом дважды попадали под 
бомбежку. «В ночь с 31 декабря 
1942 года на 1 января 1943 года 
нас через Ладожское озеро пере-
правили на канонерской лодке из 
района Волхова на другой берег, 
— вспоминает ветеран. — До это-
го штормило (более недели была 
оттепель), весь лед взломало, а в 
ночь, во время нашей перепра-
вы, ударил сорокаградусный мо-
роз. Нас на корабль набили, как 
сельдей в бочку: одни задыха-
лись в трюме, другие, в том числе 
и я, замерзали, окоченев, на палу-
бе в шинелишках и кирзовых са-
погах. Думали, что отдадим богу 
душу. После высадки погрузили 
в вагоны, где мы отогрелись, по-
лучив по сто грамм фронтовых 
и по банке американской тушен-
ки. В ночь прибыли в Ленинград 
и были распределены по полкам 
ПВО». Владимир Григорьевич вое-
вал командиром взвода в зенитно-
артиллерийском полку под горо-

дом Колпино. С марта 1944 года 
участвовал в боях на Украине.

«Мой отец вернулся с фронта по 
ранению, — пишет другой автор 
фотоальбома, Николай Сергеевич 
Ефимцев. — Он был тяжело ра-
нен в спину, и рука была переби-
та. Рассказывал о войне немного: 
слишком тяжело вспоминать. Но 
есть одно воспоминание, связан-
ное с Истринским районом. Когда 
немцы отступали, они взорва-
ли дамбу водохранилища. Хлынул 
поток воды, переправа через 
реку Истру была очень сложной. 
Форсировали реку вброд, ледяная 
вода — по грудь. Отец рассказывал, 
что на берегу Истры стояла ворот-
ничковая фабрика, там они с това-
рищами немного обогрелись — и 
снова в наступление».

ВЫЖИТЬ И ПОБЕДИТЬ
«Мой муж ушел на фронт 

в 18 лет, был сапером, — пи-
шет Рида Ефимовна Рыжкова. 
— Уходил на фронт со станции 
«Новоиерусалимская». В 19 лет, в 
1943 году, вернулся домой без руки: 
под Витебском был тяжело ранен. 
Рассказывал, как он готов был всё 
перенести, лишь бы руку остави-
ли, вспоминал, как кричал: «Локоть 
оставьте!». За героизм в боях был 
награжден орденом Славы тре-
тьей степени. Его младший брат 
Владимир оставался с семьей в 
Новом Иерусалиме. Частыми были 
случаи, когда уже после освобож-
дения Истринского района жители 
подрывались на минах. Так случи-
лось и с братом: он подорвался на 
мине, это случилось на поле око-
ло нынешнего молокозавода. Его 
отправили в госпиталь, вылечили. 
А в 18 лет брат ушел на фронт. Во 
второй раз избежать смерти ему не 
удалось: погиб под Смоленском».

Отец Валентины Никитичны 
Селифановой, Никита Иванович, 
тоже был участником Великой 
Отечественной войны. Перед во-
йной, во время службы в армии 
овладел профессией повара. В этой 
должности, уже в звании старшины 
дошел до Германии. Был награж-
ден орденами Красной Звезды, 
Отечественной войны и многими 
медалями. По словам Валентины 
Никитичны, он обладал хорошим 
музыкальным слухом, играл на му-
зыкальных инструментах: гармо-
ни, гитаре, балалайке. И в военное 
время, когда была возможность и 
инструменты, играл для своих бо-
евых товарищей.

Концертмейстер хора ветеранов 
Владимир Васильевич Королев как 
бы итожит военные воспоминания 
своих коллег: «Мои родственники 
не любят говорить о войне. Свой 
военный путь, все тяжкие испыта-
ния они принимали как должное, 
не жаловались — иначе и не долж-
но было быть, ведь они защищали 
свою Родину. И еще одна приме-
чательная деталь: в окопах не бо-
лели нашими «обыкновенными» 
болезнями. Всё было мобилизова-
но на одно — выжить и победить. 
Хочется надеяться, что юное поко-
ление будет достойно своих дедов 
и прадедов».

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА,

фото из архива 
семьи Ефимцевых 

и семьи Селифановых 

«В СЕРДЦАХ И ПАМЯТИ ХРАНИМ»
так участники Истринского хора ветеранов назвали фотоальбом, посвященный Дню Победы

Деревенские ребятишки послевоенных лет

Никита Иванович Селифанов (стоит второй слева) с однополчанами, 1944 год.



ОЧЕНЬ ВКУСНЫЕ  ДОМАШНИЕ ОБЕДЫ

ДОСТАВКА В ОФИС  И НА ДОМ

АНТИКРИЗИСНЫЕ ЦЕНЫ

8-909-658-90-01

По горизонтали:
5. Русский поэт, реформатор поэтического язы-

ка. 7. Физическое учение о Вселенной как едином 
целом. 10. Левая составляющая реки Амур. 12. 
Государство в Юго-Восточной Азии. 13. В архи-
тектуре - украшение в форме листьев и стеблей 
на капителях колонн. 17. Патриотическая речь с 

восхвалением подвигов предков у древних гре-
ков, римлян. 19. Газообразная оболочка Земли. 
21. Произведение живописи. 22. Французский 
физик, один из основателей термодинамики. 24. 
В пении -начало звука. 26. Раздел математики. 27. 
Ядовитая змея. 28. Область распространения на 
Земле видов животных, растений, ископаемых. 

29. Высокий детский голос. 31. Наука, изучаю-
щая свойственные живым организмам химиче-
ские процессы. 33. Российский государственный 
и военный деятель, доверенное лицо импера-
тора Александра I. 36. Раздел книги, статьи. 37. 
Композитор, пианист, скрипач, автор романсов 
«Колокольчик», «Разлука». 38. Способ спортив-
ного плавания. 41. Плоская кривая, являющая-
ся разверткой другой плоской кривой. 42. Сплав 
меди и никеля.

По вертикали:
1. Картина, изображающая морской вид. 

2. Музыкальный интервал. 3. И Пугачева, и 
Тарасова. 4. Первопроходец, зачинатель. 6. И ли-
тературный, и музыкальный, и театральный. 8. 
Музыкальная пьеса. 9. Раздел физики, изучающий 
спектры электромагнитного излучения атомов, 
атомных ядер, молекул и т.д. 11. Основы миро-
возрения, убеждения. 14. Австрийский писатель, 
автор романов «Америка», «Процесс», «Замок». 15. 
Расстройство речи. 16. Члены высшей жреческой 
коллегии в Др. Риме. 17. Древнегреческий фило-
соф, ученик Сократа. 18. Единица тепловой энер-
гии. 19. Устройство для излучения и приема элек-
тромагнитных волн. 20. Ватикан по отношению 
к Италии. 23. Знаменитый финский бегун, за-
жигавший олимпийский огонь в Хельсинки в 
1952 г. 25. Отечественный историк, академик. 29. 
Древнегреческий философ - аскет. 30. Немецкий 
писатель (роман «Корабль мертвых»). 31. Предмет 
в художественной гимнастике. 32. Часть плуга. 
34. Известный издатель на рубеже XIX-XX вв. 35. 
Зависимый от сеньора феодал в Западной Европе 
в средние века. 39. Один из больших Зондских 
островов. 40. Штат США.
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Мёд наилучшего качества
по выгодной цене

Игорь Казанцев, 30 лет, повар:
— Мой сын пошел в школу в этом году, те-

перь он гордо ходит по дому и хвастает: «Я 
взрослый, я школьник!». Специально к 1 сентя-
бря мы ему купили крутой рюкзак с кармана-
ми на молниях и новые лакированные ботин-
ки, которые он давно выпрашивал. Теперь наш 
сын шагает по улице довольный, несмотря на 
то, что огромный рюкзак на его хрупких пле-
чиках смотрится каламбурно. 

Дина Баджиутдинова, 7 лет, 
первоклассница:

— В этом году я пошла в школу, познако-
милась с одноклассниками и учительницей. 
Мы с мамой подарили ей цветы 1 сентября и 
она была очень рада. У нас в классе мальчиков 
меньше, чем девочек — это очень хорошо, по-
тому что я сижу за партой не с Генкой из со-
седнего дома, а с моей подружкой Светой. Нам 
очень весело вместе, но учительница ругается 
на тех, кто разговаривает на уроках, поэтому 
мы пытаемся сидеть молча.

Алена Ивченко, 27 лет, маркетолог:
— Я нашла новую работу, о которой давно 

мечтала — менеджер в туристическом агент-
стве. Дело в том, что прежняя работа была вы-
брана мной случайно, очень нужны были день-
ги, и подруга по знакомству устроила. Сначала 
мне нравилось, но потом всё надоело и тут я 
наткнулась на объявление. Съездила на собе-
седование, все прошло успешно и через неде-
лю приступаю к новым обязанностям.

Павел Захарков, 45 лет, механик:
— На днях я встретил в Москве свою первую 

любовь, с этой девушкой мы не виделись 30 
лет, но это не помешало нам узнать друг друга. 
Да, я был тогда мальчишкой, но в деталях пом-
ню все наши встречи и первые ухаживания. 
Мы сходили с ней в кафе, вспоминали моло-
дость и что, самое приятное — решили попро-
бовать все сначала. Она в разводе, да и я давно 
один, так что будем переживать прошлое по-
новому.

Олеся ИСТОМИНА

В Истринском педколледже 1 сентября 
прошла праздничная акция для детей 
из малообеспеченных семей. 

Центр предшкольного образования 
«Планета детства» на базе Истринского пе-
дагогического колледжа устроил малышам 
настоящее веселье. В этот раз организато-
ры пригласили на праздник первоклассни-
ков из малообеспеченных семей. Аниматоры 
колледжа Галина Петрейкина и Александра 
Браим отлично выполнили поставленную 
задачу, первоклассники унесли домой хо-
рошее настроение и кучу сладостей. В тече-
ние часа клоуны Василёк и Ромашка устра-
ивали для малышей интересные конкурсы: 
лопанье мыльных пузырей, игры с плат-

ком, вождение хоровода, загадки и многое 
другое. Особенно понравились эстафеты с 
препятствиями. 

Руководитель центра  предшкольного об-
разования «Планета детства» Валентина 
Карасева говорит, что подобные акции будут 
проходить в течение всего года:

—  При подготовке сегодняшнего празд-
ника мы обратились в управление социаль-
ной защиты населения с предложением, и 
там нас поддержали, — говорит Валентина 
Петровна. —  Поэтому мы смогли пригласить 
на праздник 20 первоклассников из малоо-
беспеченных семей. Очень приятно, что ма-
лыши ушли такими довольными! 

Олеся ИСТОМИНА

ОПРОС НЕДЕЛИ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

РАСТЁМ НА «ПЛАНЕТЕ ДЕТСТВА»


